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Trabajo 
plural en el 
Congreso 
del Estado

Se salva el “Toro” de 
ir a la cárcel por 

peculado y robo: Águeda 

Transparenta Roberto 
Sandoval proceso 
de selección de 
bases en salud

a7 a5Me quería quitar 
la diputación MC 
por eso me fui al 
PRI: Olga Montes 

Armando García 
toma protesta 
como Secretario 
de Planeación 

El “Toro” no 
teme amenazas 
de Águeda y 
estará presente 
en cambio de 
poderes  

*A los dirigentes  del gremio 
les parece atractivo que los  
alcaldes en funciones y los 
electos firmen convenios  en 
donde acepten  cubrir  lo que 
deben  para que el Ejecutivo 
les proporcione un crédito por  
500 millones de pesos, dijo la 
dirigente del SUTSEM. a3

a2

a9 a4

*Con propuesta de Roberto Sandoval 
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-El Toro no teme amenazas de los trabajadores 
y estará presente en el cambio de poderes 

Entre conferencias, anuncios y ausencias 
celebró la XXXI Legislatura Local su sesión 
pública ordinaria número dos correspondiente 
al primer periodo, en que dieron lectura 
y analizaron cinco puntos de la presente 
reunión, como el tercero en que declararon la 
constitución de los grupos parlamentarios que 
integran el PRI, PAN, PRD y PT, quedando 
individual el Movimiento Ciudadano.

Sorprendió en el pase de lista la ausencia del 
diputado por el PRD Luis Manuel Hernández, 
que tuvo cosas de mayor importancia que ir  a 
perder el tiempo con los chiquillos que integran 
la legislatura, mismos que en su segundo día 
de trabajo legislativo se comportaron como 
los chavos estudiantes, buscando amiguis 
(as), platicando o tratando de quedar bien, 
como se le viera a Gianni Ramírez y Carlos 
Carrillo, que la mayor parte de sesión la 
pasaron cuchicheando muy de cerca, mientras 
que otros se mostraban atentos como Héctor 
Santana, las legisladores se veían cansadas  
o desveladas, tal vez siguen con el festejo 
por la llegada al Congreso.

Al concluir la segunda reunión de actividades 
del Poder Legislativo, se convocó a una 
conferencia de prensa en que estuvieron 
presentes los priístas, que presenciaron 
la incorporación a la bancada tricolor de 
legisladora Olga Serrano Montes, representante 
por la Yesca, pero solamente unas horas del 
Movimiento Ciudadano.

La joven expresó que el pasado lunes 
solicitó su incorporación a la bancada del PRI, 
pero lo hizo sin tener presión, pero reconoció 
que los representantes del Movimiento 
Ciudadano la invitaron y pusieron en la lista 
de plurinominales, “sabían de mi simpatía 
con el PRI, ahora cuestionan mi relación y 
amistad con diputados del tricolor, -ya sabían 
para que se asustan-, refiere.

Los reporteros trataron de cuestionar a 
dicha mujer, quien de la noche a la mañana 
amaneció de pantaletas tricolor y tiró a la 
basura las naranjas del movimiento, pero 
omitió detalles y como si le ganaran las ganas 
se levantó de su asiento y salió corriendo, 
dejando a la perrada con la preguntas 
en la boca, qué falta de respeto, como si 
los comunicadores tuvieran culpa de sus 
ambiciosas determinaciones.

Como arte de magia en menos de un par de 
segundos de levantarse la ex compañera de 
Carbonell, llegó el presidente del Congreso, 
Jorge Segura López, para retomar la batuta 
en la conferencia de prensa, que habló de la 
conformación de los grupos parlamentarios 
y el trabajo que inician en la Cámara.

Los cuestionamientos por los chicos de la 
prensa no se hicieron esperar, pero el líder 
parlamentario como buen torero buscó pronta 
salida, y manifestó que estaban trabajando y 
revisando detalladamente desde los asuntos 
mínimos hasta los mayores, sumados a los 
proyectos e iniciativas pendientes, en que se 
incluye, el relacionado con una demanda de 
Juicio Político interpuesta por un ciudadano.

El presidente y diputado electo por el 
segundo distrito en esta ciudad capital que 
en pocos días se pinte de azul, Jorge Segura 
López, comentó de su ronco pecho que hay 
50 proyectos pendientes, pero de acuerdo 
a la Ley tienen 30 días para analizar y dar 
trámite correspondiente de ser necesario.

Agregó, que en el caso de Olga Serrano, 
la defenderá con todo, pues mal harían no 
hacerlo, sostiene.

Es de mencionar que Pavel Jarero 
Velázquez, en anterior sesión anuncio que 
abordaría en tribuna el asunto de campesinos 
de Pantanal que exigen cárcel para el 
Comisariado Ejidal, pero inexplicablemente 
el legislador se disculpó y pospuso hacerlo 
hasta en fechas posteriores.

Tocante al tema de la nueva Cámara de 
Diputados, al hacer un recorrido por varias 
oficinas que componen el Congreso, se 
pudieron ver caras nuevas de funcionarios 
que formarán parte de ese Congreso, aunque 
también hay muchos que como zandijuelas 
buscan seguir pegados a la ubre.

Por cierto, el área en que se vio mayor 
movimiento es Gestoría Social, en que 
se nota la presencia de media docena de 
muchachitas de buenos cachetes, que dizque 
serán contratadas por un tal “Chango”, que 
posiblemente con tanta damitas al rato 
pretenderá poner una casa de damas de 
compañía. Seguiremos comentando.   

De nueva cuenta cerca de 300 
trabajadores de confianza que laboran 
en diversas áreas del Ayuntamiento de 
Tepic, y que son de los considerados en 
la lista de raya, este jueves volvieron a 
permanecer  en plantón al interior de las 
instalaciones  de la presidencia municipal, 
gritando consignas contra el edil capitalino 
HECTOR GONZALEZ CURIEL debido a 
que por enésima ocasión la administración 
municipal les vuelve a quedar mal con el 
pago salarial, toda vez que a una semana  
de haberse cumplido la quincena no reciben 
su respectivo pago. 

Cabe mencionar que esta vez los 
rabajadores recibieron el apoyo en 
su plantón de una buena cantidad de 
burócratas pertenecientes al Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios (SUTSEM), quienes se 
solidarizaron con toda esta gente que con 
impotencia ven que por la irresponsabilidad 
de las autoridades municipales no pueden 
llevar a sus hogares el sustento familiar 
y por esta causa, las esposas de los 
trabajadores se ven en la necesidad de 
pedir fiado en las tiendas de sus colonias 
para poder llevar al hogar los alimentos 
básicos para poder dar comida a sus 
hijos, ya que el estomago se acostumbra 
a muchas cosas, menos a no comer. 

Pero los trabajadores no nada más se 
ven en dificultades para poder comprar la 
despensa para el hogar, sino que también 
no pueden cumplir con la compradera de 
material escolar que al iniciar las clases 
en todos los planteles educativos, ningún 
padre de familia se escapa de la pedidera 
de útiles escolares en que incurren la 
gran mayoría de los profesores, quienes 
se agarran pidiendo todo un cargamento 
de papelería como si todo estuviera 
muy barato. Y este problema ya no solo 
ocurre en las escuelas primarias, sino 
que también se presenta en el preescolar, 
donde algunas educadoras salieron con 
la puntada de solicitar un libro de texto 
que tiene un costo de $300.00 vaya con 
estas educadoras inconscientes. 

Pero retomando este cometario, les 
diré que el Toro HECTOR GONZALEZ 
CURIEL,  jamás pudo escuchar las 
enérgicas protestas de los trabajadores, 
ya que hace días que no se aparece por 
sus oficinas de la presidencia municipal y 

solo vía telefónica se dedica a dar órdenes 
a sus funcionarios, porque quiere evitar  
a toda costa cualquier enfrentamientos 
con sus trabajadores, que todos los 
días acuden a buscarlo a la presidencia 
municipal para poder gritarle su coraje y 
su sentir, ya que el Toro cada quincena 
cobra su cheque, para él si hay dinero, lo 
mismo que para los regidores, y en cambio 
los trabajadores de la lista de raya y los 
burócratas sindicalizados que se frieguen, 
que al cabo el ya se va, y solo espera que 
llegue el día de la entrega recepción para 
dejar  la estafeta en manos de quien será 
el nuevo presidente municipal de TEPIC. 

Cabe mencionar que en el Ayuntamiento 
de TECUALA, los regidores hace unos 
días decidieron no cobrar sus quincenas 
y que con ese dinero mejor se le pagara 
su sueldo a los empleados de dicho 
ayuntamiento, debido a que en  la tesorería 
municipal no se alcanzaba a cubrir la 
nómina, algo que definitivamente llama 
mucho la atención, y que sin duda es un 
gesto digno de aplaudirse, puesto que 
algo semejante jamás lo podremos ver 
en el ayuntamiento de TEPIC,  donde 
los regidores capitalinos no disparan ni 
en defensa propia y mucho menos van a 
dejar de cobrar su dinero. 

Por cierto, ya que hablamos de la 
entrega recepción en el ayuntamiento 
de TEPIC, les comento que la recién 
nombrada secretaria del ayuntamiento, 
declaró que el Toro si estará presente 
en esta ceremonia protocolaria que se 
desarrollará en el Teatro del Pueblo, 
y que a pesar de que los trabajadores 
sindicalizados amenazaron con despedir 
a su presidente con música de viento y 
mentadas, esto no lo intimida y por el 
contrario, estará presente en el acto.

“Ya sabían cómo era, para que se asustan ”: 
Serrano Montes

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen
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*Quién duerme con niños,  amanece miado, así le pasó a Carbonell, puso 
a una priísta como diputada, pues tendría una diputada del PRI, ahora 
de que se queja, si ya sabía que era priísta, para que la invitó y todo por 

andar pensando en su lindo Veracruz o pensando como tener el mayor 
número de actas de nacimiento suyas

* Dan “base” a policías con poca trayectoria, algunos 
desconocidos, y dejan fuera a otros con mayor antigüedad. 

Se dice “chamaqueado” 
diputado Manuel Carbonell 

Por Rafael González 
Castillo 

La tarde de este  jueves 
21 del  presente  los 
representantes de los 
burócratas  del estado 
examinaron  con lujo de 
detalle la propuesta  que le 
hizo el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda a la 
señora Águeda  Galicia 
Jiménez para  cubrir los 
adeudos  que se tienen con los 
sindicalizados  municipales. 
El análisis  lo hicieron en el 
pleno extraordinario  que  
efectuó el Sindicato Único 
de Trabajadores  al Servicio 
del Estado y Municipios  en 
Tepic y después de algunos 
debates  terminaron por 
aceptarlos.

A los dirigentes  del gremio 
les parece atractivo que los  
alcaldes en funciones y los 
electos firmen convenios  en 
donde acepten  cubrir  lo que 
deben  para que el Ejecutivo 
les proporcione un crédito 
por  500 millones de pesos.

S i  l os  P res iden tes 
Municipales aceptan el 
ofrecimiento de Sandoval 
Castañeda cubrirán el 
préstamo en un plazo de 
tres años.

Los 500 millones de pesos  
que  se planea entregar a 
los alcaldes no alcanzarán 
a cubrir lo que reclaman  
los empleados  de los  20 
Ayuntamientos,   para reponer 

lo que se agarró  del fondo 
de pensiones y pagar los  
respectivos intereses.

Águeda, asegura que para 
cubrir  lo anterior se ocupan  
arriba de 700 millones de 
pesos.

Mientras llega el plazo 
que se fijó  para que  los 
alcaldes firmen el convenio 
las protestas de las bases  
del SUTSEM se suspenderán. 
Pero las denuncias  que se 
interpusieron  en contra de 
los alcaldes van a seguir su 
curso hasta que se disperse 
el recurso a los afectados.

Galicia Jiménez, afirma 
que  con la  propuesta  
del gobernador  el más 
beneficiado será el Presidente 
Municipal  de Tepic, Héctor  
González Curiel, porque  
estaba  con un pie en la 
cárcel por peculado y robo.

En el encuentro con el 
Ejecutivo a la señora se le 
pidió que haga una petición  
de incremento salarial para  
todos los burócratas  del 
estado y la titular del gremio 
dice  que solicitarán un 15 por 
ciento de aumento, nueve en 
prestaciones y seis  directo 
al salario.  

Águeda  Galicia, también 
dijo  que apoyará  las 
protestas  de los empleados  
de confianza y de lista  de raya  
con el fin de que  pronto los 
Ayuntamientos  les paguen 
sus raquíticas  quincenas.       

Por: MARIO LUNA

El diputado de Movimiento 
Ciudadano, Manuel Bernardo 
Carbonell Ortega, de manera llorosa 
y triste, se dice autochamaqueado, 
esto porque quien sería su compañera 
de partido Olga Serrano, lo abandonó 
para regresar a su partido del que 
nunca dejó que es el PRI.

Ahora lo que pretende a través 
de un recurso jurídico interpuesto de 
manera directa ante la Sala Regional 
del Tribunal Electoral de la Federación,  
con sede en Guadalajara, Jalisco, 
es que le quiten la diputación y se 
la den a otro que haga todo lo que 
él les diga.

Al cuestionarlo sobre el porqué 
le dieron a ella la candidatura y 
aún ponerla en la lista de pluris, a 
sabiendas de que era priista, Manuel 

Carbonell, juró que lo desconocía 
totalmente, por lo que se siente 
ahora engañado y ultrajado en lo 
más profundo de su ser.

Dijo que tiene confianza en que 
en menos de un mes se tenga un 
resolutivo por parte de la autoridad 
electoral federal, el cual el fallo, 

estima que será a su favor.
Ante esta situación ridícula para la 

dirigencia de Movimiento Ciudadano 
y para el mismo Carbonell Ortega, 
es que ellos se autochamaquearon, 
al elegir primero como candidata a 
diputada a una priista y luego se 
volvieron a autochamaquear cuando 
con pleno conocimiento de que Olga 
Serrano, era priísta, la volvieron a 
registrar en la lista de diputados 
plurinominales y esto porque nunca 
pensaron que tendrían dos espacios 
y que uno de ellos sería para ella.

Y es que al decir del propio legislador 
de Movimiento Ciudadano, es que 
para ellos lo relacionado a la equidad 
de género no les interesa, ya que la 
segunda posición se la deben dar a 
quién sacó mayor cantidad de votos, 
sea del género que sea,  y aunque 
esta condición no puede estar por 
encima de la voluntad popular.

Por Oscar Verdín Camacho

Alrededor de 26 policías “auxiliares” 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal de Tepic pasaron 
a ser agentes “de base”, lo que ha 
generado malestar porque se benefició 
a elementos con menor antigüedad 
que otros.

Varios agentes “auxi l iares” 
explicaron, a condición de no ser 
identificados por temor a represalias, 
que los nombramientos se realizaron 
una mañana de la semana pasada 
y sin previo aviso. En el patio de la 
corporación por la avenida Victoria, 
fueron nombrados uno a uno de los 
elementos beneficiados. 

“Hay un caso donde ni siquiera 
conocemos al policía, nunca nadie 
lo había visto, y hay otros que tenían 
poco tiempo, unos meses, pero dejaron 
fuera a muchos que ya tenemos 

varios años trabajando”, indicaron 
los quejosos, que responsabilizan 
de ello principalmente al secretario 
de Seguridad Municipal David Pérez 
Landeros, al director Francisco Romero 
Ruiz y a algunos comandantes.

Un policía “auxiliar” gana dos mil 
200 pesos quincenales, mientras que 
uno “de base” recibe tres mil 800 
pesos, además de que cuenta con 
Seguro Social y otras prestaciones, 
a diferencia de los primeros. “A 
nosotros supuestamente nos dan 
servicio médico en Salud Integral, 
pero ahí no hay ni medicina”.

Aunque or ig ina lmente los 
“auxiliares” sólo  cumplían seguridad 
en inmuebles como el hospital del 
ISSSTE, Fábricas de Francia o Plaza 
de Álica, que pagan por el servicio, 
con el paso del tiempo fueron incluidos 
en patrullaje y portan armas de fuego. 
Incluso, hay casos donde un agente 

“auxiliar” suele ser el encargado de 
patrulla y tiene bajo su mando a 
policías de base.

“El peligro es el mismo. Todos somos 
policías pero hay mucha diferencia 
en el sueldo y en las prestaciones”, 
se quejaron, por lo que piden que el 
próximo presidente municipal Polo 
Domínguez tome una determinación 
para nivelar a todos los agentes.

Policías municipales reclaman mano negra 

Se salvará el “Toro” de ir a la 
cárcel si el gobernador rescata 
a los Ayuntamientos: Águeda 
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Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic.- La gente puede 
estar tranquila porque “no 
desaparece la Policía Nayarit 
como se ha venido manejando, 
ya que esta corporación nos 
ha venido dando seguridad y 
nos trajo la paz y certidumbre 
que hace tres años no tenían 
los nayaritas, lo único que 
cambiará es que ya no andarán 
patrullando por las colonias 
porque esa responsabilidad 
es de la policía preventiva 
municipal y la policía estatal 
tendrá que resguardar la 
seguridad y la alta violencia 
que “esperamos ya no entre 
al estado- así lo informó  el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda.                                    

                              
Aclaró  que esta corporación 

p o l i c í a c a  n o  e s t a r á 
“acuartelada”, sino que estará 
en lugares estratégicos  para 
una reacción inmediata y la 
seguridad de las colonias y 
las calles, queda en manos 
de la policía municipal aunque  
a la fecha, el presidente 
municipal electo de Tepic, no 
le ha pedido una audiencia 
formal, por lo que no sabe 
lo que pasará con la policía 
municipal, si apoyará el alcalde 
que llegue el mando único o 
quiera trabajar de manera 
autónoma en ese rubro, 
porque tiene esa facultad de 
acuerdo a la ley, pero habremos 
de esperar para conocer la 
estrategia que traiga el nuevo 
alcalde “esperando que sea 
en beneficio de la ciudadanía, 
pero cualquiera que sea, la 
vamos a respetar, sin embargo 
estaremos atentos para que 
no regrese la violencia de 
hace tres años a Nayarit”.

Destacó el mandatario 
estatal que anteriormente 

de cada 10 personas dos 
criticaban el accionar de la 
policía Nayarit y ahora de 
esos 10, 8 no quieren que 
se retire de las calles esta 
policía porque sienten que 
puede haber violencia y 
principalmente los jóvenes, 
“dicen que ya no podrán andar 
en los antros a altas horas de 
la madrugada o salir con la 
familia por las noches, esto 
nos demuestra que hasta 
saber que no tendremos algo 
que nos sirve, lo valoramos”. 

Reconoció que el problema 
de seguridad no se ha 
terminado, por lo que hoy al 
retirar, que no desaparecer 
la Policía Nayarit, se siente 
una sociedad vulnerable, pero 
estaremos esperando que el 
nuevo alcalde nos solicite 
una audiencia formal para 
saber lo que quiere hacer 
con la policía preventiva en 
Tepic, esperando siempre 
que se ponga por delante la 
tranquilidad y seguridad de 
la capital del estado, porque 
si hay división de poderes, la 
delincuencia puede aparecer 
de nuevo.

En otro orden de ideas, al 
encabezar un acto con los 
trabajadores de Salud, el 
gobernante nayarita, expresó, 
lo más satisfactorio para un 

gobernante son actos como 
este donde se entregó justicia, 
ya que se entregaron bases 
federales que no son cargos 
para el gobierno del estado 
pero tenemos que sanear 
las finanzas y no heredar 
más compromisos que no se 
puedan pagar, porque esas 
gestiones que realizamos ante 
el gobierno federal trajeron 
como resultado el apoyo 
para 345 trabajadores que 
fueron homologados y que 
tenían entre 10 y 20 años 
de antigüedad, porque aun 
cuando hace cinco años se 
hizo este tipo de eventos, no 
era parejo y entre el sindicato 
y el gobierno hacía cuentas 
“mochas” para beneficiar a 
quienes querían, tuvieran o 
no razón.

Sandoval  Castañeda, 
destacó.- que estas gestiones 
no le cuestan un solo centavo 
al gobierno del estado y solo 
realizamos los trámites ante la 
Federación, porque tenemos al 
presidente Enrique Peña Nieto 
que es nuestro amigo y nos 
apoya cuando lo necesitamos 
para beneficiar a los que en 
justicia se lo merecen.

Por otra parte, dijo el 
gobernador Roberto Sandoval 
que a partir de este miércoles, 
se incorporó a la Secretaría 

Por Oscar Verdín Camacho 

La fuerte tormenta que cayó 
en Tepic al mediodía de este 
jueves 21, causó inundación 
en muchos lugares y la caída 
de árboles.

El paso a desnivel de la 
avenida Insurgentes, esquina 
con México, fue uno de los 
lugares donde el agua quedó 
encharcada por un largo rato.

También se reportaron 
inundaciones en colonias 
como la Puerta de la Laguna.

Además de la constante 
caída de agua, se sintieron 
ráfagas de fuertes vientos e 
incluso cayó granizo.

Los cuerpos de seguridad 
prestaron ayuda en diversas 

colonias y en el centro de 
Tepic. En el mercado Abasolo, 
esquina con calle San Luis, se 
reportó la caída de algunas 
láminas.

Los  á rbo l es  c a ídos 
provocaron fuertes problemas 
de vialidad.

Además, la tormenta empezó 
a caer minutos después de la 
una del mediodía, hora en que 
la movilización de personas 
es importante por la salida de 
estudiantes de planteles de 
nivel básico. En varias calles 
era larga la fila de vehículos 
que avanzaban lentamente.

Policías y elementos de 
Protección Civil salieron a 
las calles a prestar ayuda a 
la población.

Sorprende a Tepic tormenta 
con vientos y granizo

*Armando García Jiménez, nuevo titular de la Secretaría de 
Planeación Programación y Presupuesto

* En cuanto el alcalde electo de Tepic nos solicite una audiencia 
formal, sabremos la estrategia que traiga sobre la policía 

municipal, esperando que se ponga por delante la seguridad de los 
tepicenses 

*La policía Nayarit no desaparece: Roberto Sandoval Castañeda

de Administración y Finanzas 
Gerardo Siller Cárdenas; en 
la Secretaría de Planeación, 
Programación y Presupuesto, 
le dio las gracias por el buen 
trabajo que realizó Vicente 
Romero Ruiz, su dedicación 
y su esfuerzo durante estos 
tres años, quien puso orden 
en el tema de Planeación y 

en su lugar llegó Armando 
García Jiménez, quien fue 
invitado al gabinete después 
de haber dejado el cargo como 
presidente de la comisión de 
Gobierno  en el Congreso 
Local, además, sin dar más 
datos, mencionó que se 
realizarán otros dos cambios 
más.
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Antes la homologación se hacía 
en los oscurito: Oscar Villaseñor 

Política 5

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Con el fin de  apoyar a los trabajadores 
de la Secretaría de Salud que tienen antigüedad 
de más de 10 años, a partir de la fecha se 
darán a conocer públicamente las listas del 
personal que participó en la primera etapa 
de formalización laboral 2014, pero hemos 
tomado en cuenta de manera secuencial, a 
quienes desde 1988 los trabajadores sufrían 
una injusticia laboral, pero ahora en el gobierno 
de Roberto Sandoval Castañeda, eso cambió 
como han cambiado otras situaciones para 
beneficio de los nayaritas.

Lo anterior fue informado por el titular de la 
Secretaría de Salud en Nayarit, Oscar Villaseñor 
Anguiano, admitiendo que a pesar de que hubo 
proceso de homologación en 2008 y 2009, por 
lógica todos los trabajadores de 1988 a 1991 
por lo menos, debieron haber recibido lo que les 
correspondía por respeto a sus derechos, pero 

en esta ocasión se formalizan a trabajadores 
hasta con 26 años de antigüedad.

Recordó que de acuerdo a la relación de 
prelación, se continuará con la segunda etapa 
en el 2015, respetando la antigüedad de cada 
trabajador y se les da el derecho para que 
presente los documentos, incluso si son donde 
se mencione que tengan más tiempo laborando 
en la institución “por lo que daremos audiencia 
en la subcomisión para que puedan ejercer 
sus derechos”.

Villaseñor Anguiano dijo que los tiempos 
de favorecer a las amistades en lo oscurito, 
a espaldas de la sociedad para beneficiar a 
compadres y gente sin antigüedad y haciendo 
a quienes les correspondía, ya quedaron atrás 
y “ojalá sigamos trabajando juntos, sindicato y 
autoridades para poner los procesos laborales 
en orden”.

Por otra parte, el titular de la Secretaría de 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Debido a que el Partido 
Movimiento Ciudadano, le quería 
quitar, su representación popular, 
la diputada Olga Lidia Serrano 
Montes,  convocó  a los medios de 
comunicación a una conferencia de 
prensa, donde leyó un comunicado 
y  dijo que el pasado lunes 18 de 
agosto presentó una solicitud para 
integrarse al Grupo Parlamentario 
del PRI, en el Congreso del 
Estado, porque sospechaba que en 
Movimiento Ciudadano le querían 
quitar la diputación porque soy 
priísta, pero  lo hice por mi libre 
voluntad, sin presión de ninguna 
naturaleza”.

Al continuar señaló  que 
en su municipio de La Yesca, 

representantes de Movimiento 
Ciudadano le invitaron para 
reg is t ra rse  como una de 
sus candidatas en la lista de 
representación proporcional, “lo 
cual agradezco y reconozco”, 
claro, así sabiendo que no haría 
campaña, que no gastaría tiempo 
ni dinero y que llegado el momento 
le podría ese Partido regalar una 
diputación, “a quien le dan pan 
que llore”, -

Reconoció que con ello vio la 
oportunidad de participar “para 
ayudar a la población de la región 
donde vive, que es la zona serrana 
de Nayarit”  enfatizó que aceptó 
porque le dieron la posibilidad, 
los de Movimiento Ciudadano, a 
pesar de que sabían de su simpatía 
por el PRI.

Me fui al PRI por mi libre voluntad, sin 
presión de nadie: Olga Serrano Montes

Comentó .- que cuando le 
informaron de la resolución del 
Tribunal electoral que se modificaba 
la representación de algunos 
partidos políticos y le había tocado 
una diputación plurinominal , por 
ello dijo que acudió de inmediato a 
la instalación de la XXXI Legislatura 
el 17 de agosto y luego “a los 
primeros trabajos el 18 de agosto”. 

Pero resulta que la diputada del 
Movimiento Ciudadano y priísta, 
se enteró por pura casualidad “que 
los directivos del partido que la 

invitaron para hacerla diputada, 
había cuestionado mi relación y 
amistad con los diputados del PRI, 
incluso que pensaban retirarme 
de la diputación”.

Fue por ello que  actuó de 
inmediato porque como dice el 
refrán, “gavilán que agarra y 
suelta, no es gavilán” y por ello 
dijo “derivado de eso, tome de 
inmediato la decisión de separarme 
de ese Partido para formar parte 
del Grupo de diputados del PRI” 
por lo que lo hizo público  ante 

los medios de comunicación en 
una rueda de prensa a la que 
convocó ”.

“Reiteró - donde además me 
siento en confianza, identificada 
y apoyada para hacer un buen 
trabajo por la población de mi 
municipio, La Yesca y por todos 
los nayarita”, por lo que tomó 
esta decisión  muy a tiempo para 
que con el apoyo de otro grupo 
Parlamentario pueda servir a 
los nayaritas y buscar mejores 
condiciones de vida.- sentenció. 

Por: MARIO LUNA

En una huracanada y acelerada 
rueda de prensa convocada por 
la diputada Olga Lidia Serrano, 
para dar a conocer y oficializar su 
salida de Movimiento Ciudadano 
para irse al PRI, aseguró que 

ella toda su vida ha sido priista 
y que su participación en aquel 
movimiento,  fue porque a ella se 
lo pidieron.

Es por ello que su salida o mejor 
dicho el reconocer que ella nunca 
fue de Movimiento Ciudadano y 

si por el contrario reconocer que 
ella nunca ha dejado ser priista, 
lo hizo de frente ante los medios 
de comunicación y con el respaldo 
de sus compañeros priístas.

"Si ya sabían que era priista, 
para que me invitaron, yo nunca 

“A nadie engañé”,  diputado Carbonell debe 
dejar de mentir al pueblo: Olga Serrano 

*Para atender a los amigos, compadres y familiares aún 
cuando no tuvieran mucho tiempo laborando, dijo.

Salud en el estado manifestó 
que actualmente Nayarit se 
encuentra en el número 16 de 
la tabla nacional de casos de 
dengue probables, cuando en 
el 2013 se encontraba entre 
los primeros 10, pero también 
reconoció que de esos diez, 
“nuestro estado fue el único que 
se movió varios espacios a la 
baja, porque por indicaciones del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, estamos poniendo 
todo nuestro esfuerzo porque esa es nuestra 
responsabilidad”.

Agregó que la disminución de esta enfermedad 
se debe a la participación ciudadana, pero 
también “debemos reconocer la indicación 
del gobernador del estado para iniciar desde 
enero del año en curso, las campañas de 
descacharrización, de abatización y en la 
mayoría, todos los nayaritas hemos recibido 
al personal de vectores que nos visita para 
capacitarnos en la forma que debemos eliminar 
los cacharros y para dejarnos el abate que 
depositamos en las piletas.

Manifestó Villaseñor Anguiano que este trabajo 
preventivo no se detendrá, ya que se acaba de 
solicitar ante el CENAPRECE la contratación 
de más personal para que el esfuerzo realizado 
desde inicios del año, no se detenga ya que 

en años anteriores iniciaban 
estas campañas en marzo y 
terminaban en agosto, justo 
cuando estaba en su máxima 
presencia el dengue.

Actualmente tenemos el 
compromiso de iniciar en enero 
y terminar el 31 de diciembre 
este tipo de programas, porque 
solo si trabajamos todos de 
manera ininterrumpida contra el 
dengue, podremos controlarlo 

“y prueba de que vamos bien 
es que hemos sido invitados a varios foros 
en el ámbito nacional en donde Nayarit ha 
compartido la experiencia exitosa que tenemos, 
en Guadalajara, Jalisco y en Mazatlán, Sinaloa, 
entre otras ciudades del país, además de que 
nuestra participación más reciente ha sido en 
Campeche, donde estuvimos en un diálogo 
virtual compartiendo nuestras experiencias 
del combate contra el dengue”.

Sin embargo, admitió el funcionario estatal 
que no se puede cantar victoria en este tema 
porque viene lo más fuerte, ya que en septiembre 
y octubre es donde repuntan los casos con 
mayor intensidad, pero para ello el IMSS, el 
ISSSTE y la Secretaría de Salud, por primera 
vez en mucho tiempo “estamos coordinados 
para esta acciones de naturaleza preventiva”, 
concluyó.

los engañé, en todo momento 
supieron que era priista y aún 
así me dieron la candidatura 
y me registraron en la lista de 
pluris, así que no se pueden 
decir engañados, porque siempre 
supieron la verdad".

Agregó,  que el estar ahora 
oficialmente dentro de la bancada 
parlamentaria del PRI, lo hizo por 
su entera y total voluntad y que es 
falso y una mentira que la hayan 
presionado y acosado para que 

dejara Movimiento Ciudadano.
Pero además,  dijo la diputada 

Olga Lidia Serrano, que ante 
las denostaciones, agresiones 
e intención que han estado 
manifestando los dirigentes de 
Movimiento Ciudadano, de quitarle 
su curul para entregársela a otro, 
eso es señal de que no la quieren y 
ante esos señalamientos, es por lo 
que ha decidido de manera definitiva 
dejar Movimiento Ciudadano, para 
trabajar en el quehacer legislativo 
en beneficio de la gente.
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El Congreso del Estado no será un banco más 
para seguir endeudándose: Javier Mercado

Política
*Ojo, alcaldes electos.
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Rezago legislativo asciende aproximadamente 
a 50 iniciativas en pendientes: Jorge Segura 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic- “La postura que 
habremos de tomar en esta 
XXXI Legislatura, referente a 
los endeudamientos de los 
alcaldes entrantes, tiene que 
haber primero un análisis completo 
de las cuentas, y como diputado 
de los nayaritas tendremos que 
ser cuidadosos, de qué es lo 
que están entregando, qué es 
lo que estamos recibiendo en 
el Congreso del Estado”, así 
lo manifestó en entrevista el 
diputado local panista, Javier 
Hiram Mercado Zamora.

Agregó, que respecto a las 
cuentas de los municipios hay 
que estar atentos, hay una 
actitud de los alcaldes respecto 
a que están los municipios en 
quiebra y están endeudados, 
entonces como diputados en 
nuestra función de fiscalización 
tenemos que ser muy cuidadosos 

de lo que van a entregar ellos 
al término de su gestión, por lo 
que estaremos muy atentos y 
actuaremos de inmediato según 
seamos requeridos.

Mercado Zamora, señaló, “por 
este motivo no deben endeudarse 
más, ya que esto es un problema 
a nivel no nada más estatal si 
no también en toda la república, 
entonces tiene que haber una 
revisión profunda en este asunto, 

y los alcaldes electos tienen 
que empezar a administrar esa 
deuda y además deberán ser muy 
congruentes y cuidadosos con 
lo que van a estar realizando”.

El diputado albiazul señaló, 
“hay unas voces por ahí que 
dicen que el Congreso del Estado, 
tiene que entrarle para efecto 
de que haya borrón y cuenta 
nueva, por eso hay que ser muy 
cuidadosos, ya que pretendemos 
en esta Legislatura no ser un 
banco más para nadie, y para 
que los alcaldes  ya no continúen 
endeudándose”.

Finalmente, el legislador 
panista, recalcó que cuando 
menos el bloque opositor PAN 
PRD, estaremos firmes en 
esa postura, y no seremos 
un organismo donde estemos 
prestando dinero a ningún alcalde 
para pagar en su municipio, y yo 
por mi parte no seré participe de 
algún préstamo, repito para nadie.

Por: MARIO LUNA

Para poder  es tar  en 
condiciones de trabajar por 
el desarrollo del estado y 
en beneficio de la gente, los 
diputados de todas las fracciones 
parlamentarias, estaremos 
pr iv i legiando el  d iá logo,  
para llegar a los acuerdos 
satisfactorios, así lo mencionó 
el presidente de la Comisión de 
Gobierno Legislativo y líder de 
la bancada priista, el diputado 
Jorge Segura López. 

Del mismo modo dijo que ya 
con los líderes parlamentarios 
de cada uno de los partidos 
representados en el Congreso, 
se estará avanzando en la 
conformación de los integrantes 
de las distintas comisiones 

legislativas, en lo cual tiene 
30 días para ello.

Asimismo, reconoció que aún 
desconocen el rezago de los 
proyectos que dejó la anterior 
legislatura, pero que lo estarán 
analizando para inmediatamente 
priorizarlos, argumentando, 
que se estarán discutiendo y 
aprobando los más sencillos 
para no estancarse con los 
temas más profundos y que por 
su misma naturaleza requieren 
de mayor discusión. 

Dijo que tienen 60 días para 
conocer a conciencia cada 
una de las iniciativas que 
dejaron pendientes en la anterior 
legislatura, diciendo que en el 
rezago se tienen alrededor de 
50 iniciativas.

Jorge Segura López,  subrayó 
por otra parte que en el tema de la 
desaparición de la Policía Nayarit 
de las calles del estado, señaló 
que es positivo, puesto que las 
condiciones de inseguridad 
disminuyeron totalmente, pero 
que aún así no se tendrá que 
bajar la guardia en este tema 
tan sensible.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-La tromba que azotó 
el día de ayer por la tarde a 
Tepic, ocasionó destrozos, 
inundaciones, daños en la 
semaforización, la volcadura 
de un carro en la entrada 
del poblado de Francisco I. 
Madero “Puga”, la caída de 
arboles allá por el rumbo de 
Ley Rodeo y otros lugares, un 
accidente automovilístico en la 
avenida México esquina con 
Coyoacán, los canales pluviales 
se desbordaron, asimismo 
creció el caudal de agua del 
río Mololoa y las alcantarillas 
pluviales se rebozaron.

“Afortunadamente solo 
hubo pérdidas materiales, 
de acuerdo a los reportes 
ciudadanos que recibimos, 
ya que hasta el momento 
no se contó con reportes de 
desgracias humanas, pero eso 
sí de inmediato nos abocamos 
a auxiliar a la población”, así 
lo manifestó en entrevista el 
Director de Protección Civil 
Municipal de Tepic, Humberto 
Figueroa Esquivel.

Subrayó que debido a la 
fuerte lluvia suspendieron los 
festejos del Día del Bombero 
que inician desde este día dijo, 

ya que mañana es el mero día, 
pero la naturaleza cuando se 
enfurece no sabe de festejos 
ya que ocasiona destrozos y 
es cuando hay que auxiliar a 
la población sobre todo a los 
habitantes de las colonias 
bajas de la ciudad, ya que con 
este vendaval que cayó ayer 
por la tarde inundó casas y 
calles por ello, tanto Protección 
Civil Municipal y Estatal nos 
coordinamos para apoyar a la 
ciudadanía que pidió ayuda.

En el parque de La Alameda 
se  cayeron  numerosas 
ramas, que afortunadamente 
no ocasionaron desgracias 
humanas, de igual manera 
en el remozado Parque de La 
Loma, hubo caída de ramas 
pero nada de que preocuparse, 
sin novedad de lesionados.

Por último manifestó el 
funcionario municipal que a 
pesar de estar a pocos días 
de entregar el Ayuntamiento 
de Tepic, el alcalde Héctor 
González Curiel, “nos pide que 
estemos trabajando como si 
fuera el primer día de gobierno 
y las instrucciones de él son 
en el sentido de auxiliar a la 
población afectada por la furia 
de la naturaleza como sucediera 
ayer con esta inesperada 
tromba”.

La tromba de ayer en Tepic ocasionó 
inundaciones pero nada grave que 

lamentar: Figueroa Esquivel

*Actuó rápido Protección Civil.

PRETENDE EL P.R.I. REALIZAR ENCUESTA  PARA  
PROPONER A LOS CIUDADANOS LA ELIMINACIÓN 

PARCIAL DE LA FIGURA PLURINOMINAL EN 
DIPUTADOS Y SENADORES.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
Como que parece insulsa
realizar la tal encuesta
ya que sobran las preguntas
pues eso no tiene vuelta;
que dejen todos la teta
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Transparenta Roberto proceso 
de selección de bases en Salud

El Gobernador de la 
Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, da certidumbre 
laboral a los trabajadores del 
sector Salud, al otorgar un 

total de 342 formalizaciones 
laborales, a igual número 
de beneficiarios, e iniciar 
el proceso de 663 más, 
a quienes aseguró que el 

proceso de selección es 
cien por ciento transparente 
y conforme a la antigüedad 
de los solicitantes.

“Hoy hacemos historia, 

El Presidente del Patronato para 
Administrar el Impuesto Especial 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), Humberto Haro 
Carlos, asistió a la inauguración 
del ciclo escolar 2014-2015, en 
el campus Bahía de Banderas,  
centro multidisciplinario, la cual 
estuvo a cargo de Juan López 
Salazar, Rector de esta Máxima 
Casa de Estudios.

En su intervención ante 
au to r idades  académicas , 
estudiantiles y sindicales, Haro 
Carlos agradeció la invitación y 
la oportunidad de estar presente 

en la formalización de 
este nuevo campus que 
abre oportunidades de 
educación y desarrollo 
para jóvenes de esa zona, 
así como el escuchar y 
conocer las necesidades 
existentes en las diversas 
áreas, además de las 
propuestas para el 
Patronato que preside.

“ T e n e m o s 
prácticamente ocho meses de 
haber llegado a la administración 
de este Patronato y nos da 
mucho gusto encontrar unida a la 
gran familia universitaria, con el 
Rector Juan López como cabeza 
principal, los diversos sectores, 
líderes de los trabajadores y 
estudiantes; estamos aquí para 
apoyar las propuestas y avances 
que representan crecimiento y 
desarrollo para nuestros jóvenes, 
porque son la razón de ser de 
nuestra universidad”, enfatizó 
Haro Carlos.

Asimismo, dijo que respecto a 

todas las propuestas presentadas 
a este Patronato, serán tomadas 
en cuenta poniendo su voluntad 
y capacidad a fin de favorecer 
la función educativa y a la 
comunidad estudiantil. Resaltó 
la importancia de la unidad al 
interior de la UAN, para apoyar el 
desarrollo profesional y académico 
del estudiantado y precisó, “la 
importancia del nacimiento de este 

campus es que son sembradores 
y ese compromiso nos impulsa 
a ser ejemplo para todas las 
generaciones posteriores, para 
que al paso de los años, sientan y 
vivan la importancia de este gran 
proyecto y de este crecimiento”.

En este importante evento, 
estuvo acompañado de José 
Francisco Talavera del Río, 
Tesorero del Patronato; de 

José Parra Terríquez, operador 
administrativo y de Paulina 
Monserrat Rodríguez Martínez, 
abogada del Patronato. Además, 
presenciaron la puesta en 
marcha del XIX Verano de 
la Investigación Científica y 
Tecnológica del Pacífico del 
Programa Interinstitucional para el 
Fortalecimiento de la Investigación 
y el Posgrado del Pacífico.

Apoyaremos las propuestas de crecimiento 
y desarrollo de la UAN: Haro Carlos

porque entregamos lo que es 
justo, lo que a nadie le tienen 
que agradecer, más que a 
su trabajo; hoy no hicimos 
más que hacer justicia a 
hombres y mujeres que han 
empeñado su vida, su trabajo 
y su esfuerzo al sistema de 
salud”, mencionó ante los 
presentes el mandatario 
estatal.

En este sentido, felicitó 
a los benef ic iados y 
reconoció el gran trabajo 
que desempeñan por la 
sociedad nayarita en materia 
de prevención y atención, 
y les aseguró que en el 
Gobierno de la Gente no 
existe la demagogia, ni 
preferencias, por lo que las 
bases sindicales se entregan 
a quien las merece.

“Cuando veo a un sistema 
de salud comprometido, no 
me queda otra más que 
hacer justicia; hemos venido 
exigiendo justicia desde que 

entré a esta vida difícil de 
la política, hoy que Dios y 
la gente me concedió ser 
Gobernador no me queda 
más que hacer justicia a 
personal que trabaja de 
manera incansable y que 
sólo esperaba un gobierno 
humano y sensible a sus 
necesidades”, aseveró.

Añadió que el proceso 
de revisión y selección se 
llevó a cabo conforme a los 
lineamientos que rigen este 
proceso, beneficiando a un 
total de 342 trabajadores del 
sector Salud, e informó que 
para el 2015 serán 663 más 
los empleados que cuenten 
con la formalización laboral.

Por su parte, el personal 
beneficiado agradeció la 
oportuna intervención del 
Gobernador de la Gente 
para la entrega de bases, 
que por años habían 
estado esperando y que en 
pasadas administraciones 
se entregaban injustamente. 
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Con los nuevos alcaldes habrá buena relación 
de trabajo en el estado: Sergio González 

Propone el PRI una democracia eficiente 
y  con mejores resultados a menor costo

8

•	 El	tricolor	no	perderá	calidad	en	su	representación	ante	el	Congreso	con	la	
reducción de diputados y senadores plurinominales, asegura el presidente del CEN, 

César Camacho

El presidente nacional del PRI, 
César Camacho, anunció que el tricolor 
planteará una consulta pública para que 
en 2015 los ciudadanos se pronuncien 
sobre la propuesta de eliminar a 100 
de los 200 diputados plurinominales y 
a los 32 senadores de representación 
proporcional.

 
Acompañado por la secretaria General 

Ivonne Ortega, y los secretarios de 
Organización y de Asuntos Jurídicos, 
José Encarnación Alfaro Cázares y 
Sadot Sánchez Carreño, indicó que 
con la propuesta su partido pone en 
acción la Reforma Política sabedor 
de que “para el Estado eficaz el PRI 

quiere una democracia eficiente que 
asegure más y mejores resultados 
políticos a menor costo”. 

 
Ante los representantes de medios de 

comunicación, sostuvo que la eventual 
modificación constitucional traería una 
mejor distribución del gasto público, 
facilitaría la construcción de acuerdos y 
la toma oportuna de decisiones, además 
de que daría una mayor participación 
a las minorías, entre otras ventajas 
para el país.   

 
César Camacho precisó que en el 

acelerado proceso de la transformación 
que vive la nación, el PRI quiere ser 

un agente transformador entusiasmado 
y convencido de que debe imprimirle 
mayor calidad a la democracia.

 
Recordó que una de las propuestas 

de campaña de Enrique Peña Nieto 
fue la eliminación de 100 diputados de 
representación proporcional e indicó 
que con el planteamiento –basado en 
la Ley Federal de Consulta Popular, 
aprobada en el reciente periodo 
transformador– se respalda su gestión 
presidencial.

 
El dirigente nacional del tricolor 

confió en que a través de los sectores, 
las organizaciones adherentes y los 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“La relación que llevaremos 
con los nuevos alcaldes nayaritas será 
buena, ya que a la mayoría de ellos 
los conozco y tengo acercamiento 
de muchos años con varios, por 
lo que te puedo decir que son mis 
amigos y vamos a trabajar de una 
manera cordial con todos en sus 
respectivos municipios”, así lo declaró 
en entrevista el Delegado  Federal 

de la CDI, Sergio González García.

Y señaló, “más que la relación 
de amigos, yo soy institucional, me 
ha gustado respetar la ideología de 
cada quién y sus criterios, conmigo 
existe la pluralidad de credos y 
de colores partidistas, ya tuvimos 
una reunión con varios de ellos y 
al momento que tomen protesta 
les haremos de su conocimiento  
dé qué les exigirá la CDI para que 
de manera inmediata se pongan a 
trabajar en ello, sobre todo en los 
Proyectos Productivos”.

González García, indicó, “el 

día de hoy estaré en una reunión 
con habitantes de Acaponeta, en 
el poblado de Teponohuaxtla, ahí 
trataremos el tema sobre una Planta 
de Tratamiento, ya que dicha obra 
fue cancelada y vamos a buscar la 
manera de que sea construida en el 
mejor lugar posible y que no afecte a 
nadie tanto de la comunidad indígena 
como de los propios habitantes”.

El titular de la Comisión Nacional 
para el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas en el estado, manifestó, 
que a la brevedad sostendrá una 
reunión de trabajo con los alcaldes 
actuales para hacerles ver de las obras 

que no han terminado en algunos 
municipios, “tenemos conocimiento 
de un gran avance en obras y de 
otras completamente terminadas, 
con decirte que el mínimo de avance 
en algunos casos es del 80%, por 
lo que va bien su trabajo”.

Por último el entrevistado, dijo, que 
está en espera del arribo a Nayarit 
de una persona de la ciudad de 
México, que pertenece al CDI para 
entrevistarse con los responsables 
de COPLADEMUN de los diversos 
municipios y sea él quien haga el 
reporte de los resultados en las 
obras que se realizan en la entidad.

organismos especializados, además 
de toda la extendida organización 
territorial, el PRI recabará antes del 
15 de septiembre más del millón 605 
mil 120 firmas que representan el dos 
por ciento de la lista nominal y que son 
necesarias para solicitar la consulta, 
de acuerdo con esa ley.

 
“Estamos listos para ir al encuentro 

de los ciudadanos para pedir su firma en 
respaldo de la iniciativa de la pregunta: 
‘¿Está de acuerdo en que se modifique 
la Constitución para que se eliminen 
100 de los 200 diputados federales 
plurinominales y los 32 senadores de 
representación proporcional?’, misma 
que se plantearía el 7 de junio del año 
próximo, en las boletas de las elecciones 
federales intermedias.

 
A pregunta expresa, César Camacho 

dijo que el PRI está convencido de la 
necesidad de contar con diputados 
plurinominales, pero en una cantidad 
menor, y aseguró que, de aprobarse la 
medida, el tricolor no perderá calidad 
en su representación ante el Congreso 
de la Unión. 

*Igual que con los actuales.
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•		Talleres	de	prevención	y	de	autoestima	ofrecen	Héctor	
González Curiel y Elizabeth Ruvalcaba.

•	 Integrada	la	Comisión	de	Gobierno,	la	preside	el	diputado	Jorge	
Humberto	Segura	López.	

•	 Se	constituyen	los	Grupos	Parlamentarios	y	las	Representaciones;	
PRI	15	diputados;	PAN	seis;	PRD	cinco;	PT	dos;	PVEM	un;	MC	uno.

Tepic.- Ante las Diputadas 
y Diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura, en 
Sesión Pública Ordinaria llevada 
a cabo este jueves en la Sala 
de Sesiones “Lic. Benito Juárez 
García” de las instalaciones del 
Congreso del Estado, se hizo 
la declaratoria constitutiva de 
los Grupos y Representaciones 
Parlamentarios, declaratoria que 
estuvo a cargo del Presidente 
de  la Mesa Directiva, legislador 
Jorge Humberto Segura López.

Los Grupos Parlamentarios 

acreditados en la Trigésima 
Primera Legislatura sonde 
los Partidos Revolucionario 
Institucional, Acción Nacional,  
Revo luc ión  Democrá t i ca 
y el Partido del Trabajo, y 
d o s  R e p r e s e n t a c i o n e s 
P a r l a m e n t a r i a s ,  q u e 
corresponden una alPartido 
Verde Ecologista de México 
yotra al Movimiento Ciudadano. 
Todo  ello de conformidad a los 
artículos del 57 al 61 de  la Ley 
Orgánica del Poder Legislativo 
y del artículo 45 del Reglamento 

para el Gobierno Interior del 
Congreso del Estado. 

Con 15 representantes 
populares, el Grupo Parlamentario 
del PRI  tiene como Coordinador 
al diputado Jorge Humberto 
Segura López, y es importante 
destacar, que  la legisladora 
Olga Lidia Serrano Montes, 
quien rindió protesta como 
representante popular por el 
Movimiento Ciudadano, forma 
parte ya del Grupo Parlamentario 
del PRI en la Trigésima Primera 
Legislatura, al haber presentado 
desde el pasado lunes, una 
solicitud  para integrarse a dicho 
Grupo de Diputados. 

Como Coordinador del Grupo 
Parlamentario del Part ido 
Acción Nacional,se nombró al 
legislador José Ramón Cambero 
Pérez,fracción que cuenta con 
seis representantes populares; el 
Grupo Parlamentario del Partido 

de la Revolución Democrática que 
tiene cinco Diputados locales, es 
encabezado como Coordinadora 
por  la legisladora Sonia Nohelia 
Ibarra Fránquez y la Fracción 
Parlamentaria del Partido del 
Trabajo con dos legisladores, 
será coordinado por el Diputado 
Jaime Cervantes Rivera.

Asimismo la Tr igésima 
Primera Legislatura contará 
con dos Representaciones 
Parlamentarias, la del Partido 
Verde Ecologista de México 
que la representa el legislador 
Francisco Javier Jacobo Cambero 
y del Movimiento Ciudadano por 
el Diputado Manuel Bernardo 
Carbonell Ortega.

Durante la segunda sesión 
pública ordinaria, en atención 
a la característica de pluralidad 

del Congreso local, se dio 
a conocer la conformación 
de  la Comisión de Gobierno, 
misma quequedó integrada de 
la siguiente manera; Presidente:  
diputado Jorge Humberto 
Segura López, del Partido 
Revolucionario Institucional; 
P r i m e r  V i c e p r e s i d e n t e :  
diputado José Ramón Cambero 
Pérez, del Partido Acción 
Nacional ;  Vicepresidenta: 
diputada Sonia Nohelia Ibarra 
Fránquez, del Partido de la 
Revo luc ión Democrá t ica ; 
Vicepresidente:diputado Jaime 
Cervantes Rivera,del Partido 
del Trabajo; Vocal: diputado 
Franc isco Jav ier  Jacobo  
Cambero; Vocal: diputado Manuel 
Bernardo Carbonell Ortega y 
como Secretaria: la legisladora 
Jassive Patricia  Durán Maciel.

Tepic. -  Como ya lo 
hizo exitosamente en el 
Tecnológico de Tepic, el 
Sistema Municipal para el 

Desarrollo Integral de la 
Familia del Municipio, por 
indicaciones del alcalde 
Héctor González Curiel, 

arrancó esta semana un 
programa de pláticas de 
prevención y auto cuidado 
para los jóvenes universitarios 
con el propósito de orientarlos 
sobre la forma de enfrentar 
positivamente los problemas 
sociales que inciden en ellos.

“Nayarit es uno de los 
estados donde los jóvenes 
son sexualmente activos en 
un rango de edad  entre los 12 
y 19 años; por eso entramos  
con nuestros pláticas y talleres 
preventivos a las instituciones 
de educación superior”, dijo 
Lizett Bertrand, directora del 
DIF Tepic, en la Facultad de 

Contaduría y Administración 
de la UAN.

Con la representación de 
Héctor González Curiel y su 
esposa Elizabeth Ruvalcaba, 
y en compañía del director de 
la Facultad,  Juan Francisco 
Gómez Cárdenas, Lizett 
Bertrand explicó a los jóvenes 
el objetivo de su participación 
señalando las metas que 
se buscan en favor de ese 
sector.

L a  p r e v e n c i ó n  d e 
embarazos, junto con la 
entrega de bebés virtuales 
a los muchachos, así como 
la explicación de otra de 

las caras de sexualidad: la 
transmisión de enfermedades 
venéreas y otras, son parte de 
la  información fiable destinada 
a los jóvenes para que 
afronten esta problemática, 
siempre respetando sus ideas, 
creencias y en el marco de 
su libertad propia.

“DIF Tepic ha venido 
real izando plát icas en 
planteles educativos de 
todos los niveles, buscando 
que la prevención con 
información sea l legue 
a niños, adolescentes y 
jóvenes”, finalizó la directora 
de DIF Tepic.         

DIF Tepic trabaja con jóvenes de la UAN 

Trabajo plural en la trigésima primera legislatura 
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 •         Talleres sobre la diversidad sexual en diferentes 
dependencias del municipio

•         Se fortalece la nueva cultura de respeto en la 
sociedad tepicense

Política10

La Jornada 6 del Apertura 
2014 en el Ascenso MX iniciará 
con el partido entre el Atlante 
ante Coras, juego programado 
para las 7 de la noche en la 
cancha del Estadio “Andrés 

Quintana Roo”. 

El partido será el más 
atractivo de la jornada, ya 
que Coras llegará como líder 
general del Ascenso MX con 

13 puntos, producto de 4 
partidos ganados y un empate; 
mientras que los Potros son 
sublíderes generales con 
10 unidades luego de haber 
ganado 3 partidos, empatado 

uno y una derrota. 

El Atlante es el 
equipo más goleador 
con 11 tantos a 
favor, mientras que 
los Coras están 
en el tercer lugar 
del departamento 
de conjuntos que 
tienen menos goles 
en contra. 

En otro juego, 
los  Mineros de 
Zacatecas jugarán 

ante los Alebrijes de Oaxaca, 
este partido está programado 
para las 19:30 horas en el 
Estadio “Francisco Villa”. 
Por su parte a las 8:30 de la 
noche en el Estadio “Marte R. 
Gómez” en Ciudad Victoria, 
los Correcaminos enfrentarán 
a los Dorados de Sinaloa. 

Para el sábado a las 
16:00 horas los Rayos del 
Necaxa reciben en el Estadio 
“Victoria” a los Lobos BUAP. 
En otro partido, la escuadra 

del Zacatepec Siglo XXI 
enfrentará al Altamira, en 
juego que se disputará a las 
seis de la tarde. 

Mientras que para las 19:00 
horas en el Estadio “Alfonso 
Lastras”, el Real San Luis 
recibirá al Mérida FC. Y a 
las 8 de la noche los Toros 
del Celaya jugarán el clásico 
guanajuatense, haciéndole 
los honores al Irapuato, este 
partido se jugará en el Estadio 
“Miguel Alemán”. 

 Tepic.-El XXXIX Ayuntamiento de 
Tepic, que preside Héctor González 
Curiel, continúa trabajando en materia 
de derechos humanos. A través de 
la Red de Mujeres por la Paz y la 
No Violencia y en coordinación con 
la Secretaría de Seguridad Pública, 
Tránsito y Vialidad, se llevan a cabo 
talleres que van dirigidos al personal 
del gobierno municipal y a la sociedad 
en general.

En este sentido, en las instalaciones 
de la Secretaría de Seguridad Pública 
del municipio, se realizó una importante 
conferencia sobre derechos humanos 
y diversidad sexual, donde  se trató 
el tema de la homofobia.

Con la asistencia del secretario 
de Seguridad Pública, David Pérez 
Landeros; de la regidora y presidenta 
de la Comisión de Equidad de Género, 

Georgina Jiménez,  y la también 
regidora y presidenta de la Comisión 
de Seguridad Pública, Eva Ibarra, el 
evento fue exitoso.

“La Red de Mujeres por la Paz y la 
No Violencia, da pláticas para hacer 
extensivos estos temas de prevención. 
Más de dos mil personas actualmente 
integran esta red, quienes informan 
las estrategias para erradicar la 
violencia y dan información de los 
lugares que necesitan atención. 
Igualmente comunican cuando hay 
situaciones de crisis, por lo que 
se tiene personal especializado 
para atender a las personas que lo 
requieren, como psicólogo, trabajadoras 
sociales y médicos para que asesoren 
debidamente a las víctimas de violencia. 
Además, se brinda atención a los 
agresores, “porque la intención nunca 
es deshacer familias sino buscar 

soluciones y reunificarlas”, dijo el 
titular de la Secretaría de Seguridad, 
David, Pérez Landeros.

Por su parte, la presidenta de la 
Comisión de Equidad y Género del  
Cabildo de Tepic, regidora Georgina 
Jiménez, destacó: “Es un tema muy 
importante para la sociedad y los 
funcionarios, porque en materia de 
la diversidad sexual todos tienen 
derechos al igual que obligaciones. 
Por eso tenemos la Red de Mujeres 
quienes bajan la información a las 
colonias y a todas las dependencias; 
nosotros en el municipio seguimos 
trabajando y llevando  estos cursos 
al mayor número de personas que 
sea posible para erradicar la violencia 
e impulsar el respeto en nuestra 
sociedad”.

Cabe destacar que en estos talleres 

también se han abordado temas como 
los diferentes tipos de violencia: física, 
psicológica, sexual, matrimonial y 
económica,  los cuales a través de la 
Red de Mujeres por la Paz, se hacen 
extensivos a todas las colonias.

Atlante contra Coras,  partido que se 
jugará este viernes a las 19:00 horas

En Tepic respeto a la equidad 
de género y derechos humanos
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Candados a despachos de cobranzas

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA

Interesante será hacer marcación 
personal a estos dos personajes de 
la vida política de Nayarit, y seguir 
muy a detalles su trabajo como 
legisladores y muy en especial como 
coordinadores de sus bancadas en 
la XXXI Legislatura en el Congreso 
de nuestro estado. 

 Es oportuno reconocerles su 
liderazgo y experiencia así como su 
trayectoria, ambos con excelentes 
relaciones en las altas esferas de la política 
nacional, y es precisamente por ello que 
se la ciudadanía espera mucho de ellos, 
máxime que en la conformación misma 
de la cámara de diputados de Nayarit, 
sumadas sus dos fracciones hacen un 
total de 11 legisladores que tendrán sin 
duda un peso especifico y decisivo en la 
agenda del Poder Legislativo.

En el caso de la diputada Sonia Nohelia 
Ibarra Franquez, ecónoma de profesión, 
quien ya fue legisladora Federal por el 
PRD, es actualmente dirigente en la 
CODUC (Coalición de Organizaciones 
Democráticas   Urbanas y Campesinas) 
esposa del influyente político Guadalupe 
Acosta Naranjo, se perfila por su probada 
capacidad a ser en quien marque pauta y 
directriz en los grandes temas y debates 
que muy seguramente tendrá la actual 
legislatura.

Y si del Diputado Ramón Cambero 
hablamos, quien además dirige los destinos 
en el estado del blanquiazul, tiene en 
su grupo parlamentario a Diputadas y 
Diputados de experiencia pero también 
a  quienes apenas inician su carrera 
política, sin embargo se habla que 
Ramón Cambero tiene el enorme reto 
de unificar esta fracción panista y el 
compromiso de hacer de manera eficiente 

y excelsa el trabajo legislativo, ya  que 
muy seguramente Cambero tiene toda 
la intención de aparecer en las Boletas 
Electorales del Año entrante para buscar 
una Curul en San Lázaro.

Lo que sí es un hecho es que los debates 
estarán calientitos y que nos vamos a 
divertir mucho, espero que no se queden 
por debajo de las expectativas creadas y 
pongan al servicio de sus partidos, pero 
más aún de sus representados, toda su 
capacidad y su colmillo largo y retorcido 
para que en su tarea de Legislar, Fiscalizar 
y Gestionar mejores condiciones para el 
desarrollo y el progreso de un estado con 
grandes rezagos, con desigualdad social, 
con grandes carencias y la necesidad de 
diputados comprometidos con quienes los 
llevaron a La Casa del Pueblo para defender 
los intereses del pueblo, especialmente 
de los más desprotegidos.

Hagamos Votos para que en este primer 
año de trabajo legislativo de está la XXXI 
se sienten las bases para avanzar y motivar 
a la transformación y el tan esperado 
crecimiento económico para un estado 
que se está quedando muy por debajo 
de llevar el ritmo al que otras entidades 
crecen y se desarrollan.

Gracias por tus comentarios a 
opticacritica@gmail.com  

 Las quejas en contra de los 
despachos de cobranza es uno 
de los temas que  comúnmente 
más atiende la Comisión Nacional 
para la Protección y Defensa 
de los Usuarios de Servicios 
Financieros (CONDUSEF), pues 
si bien están en su derecho de 
cobrar y recuperar el adeudo, 
sus formas de cobro hasta ahora 
no son las más adecuadas, 
según esto, las quejas de los 
usuarios en un 75 % han sido 
porque el cliente que buscaban no era el 
deudor; un 18% porque recibieron maltrato 
de los cobradores, y el restante 7% por 
ciento porque el crédito ya había sido 
pagado y seguían cobrándolo, los excesos 
en que han caído varios despachos de 
cobranza contratados por las entidades 
financieras para recuperar los créditos 
vencidos, son algunas de las causas por 
lo que la citada Dependencia actualmente 
elabora disposiciones de carácter general 
para reglamentar las operaciones de los 
despachos en comento, esta regulación 
propuesta por la CONDUSEF que ya es 
analizada en la Comisión Federal de Mejora 
Regulatoria una vez que entre en vigor 
hará que tales despachos  obligatoriamente 
DEBERÁN: 1.- Identificarse plenamente 
(nombre completo, empresa en la que 
labora y la que representa); 2.- explicarte 
la situación y saldo y negociar el adeudo; 
3.- Si llegaste a un acuerdo, entregarte un 
convenio firmado antes de que realices 
cualquier pago; 4.- recibir tus quejas, 
sugerencias o comentarios y hacerlos llegar 
al responsable de la Unidad especializada 
de la Institución Financiera., en contraparte 
NO DEBERÁN: 5.- Hablarte con lenguaje 
obsceno, acosarte o amenazarte; 6.- 
simular que son autoridad judicial ( 
se viola el artículo 387 Código Penal 
Federal); 7.- Comunicarse con menores 
de edad ni personas de la tercera edad; 
8.- Comunicarse contigo entre las 11:00 
de la noche y las 6:00 de la mañana; 9.- 
Utilizar cartelones u otro medio impreso en 
tu domicilio; 10.-incrementar tu adeudo de 
manera irregular o hacerte ofrecimientos 
sin autorización de la Institución Financiera; 
11.-divulgar información personal o financiera 
a un tercero (viola el artículo 117 de la Ley 
de Instituciones de Crédito). Violación al 
secreto bancario.  En otros casos, 12.- 
si el cobrador daña tu casa (se viola el 
artículo 397 Código Penal Federal) Daño 
en propiedad ajena; 13.-El cobrador se 

quiere introducir a tu casa por la fuerza 
(se viola el artículo 285 del Código Penal 
Federal); 14.-el cobrador se quiere llevar 
tus cosas por la fuerza (se viola el artículo 
285 Código Penal Federal), como se explica, 
son delitos que deberán –si es el caso-
denunciarse ante la autoridad respectiva.

Las personas que consideren que han 
sido vulneradas en sus derechos por parte 
de estos despachos de cobranza podrán 
presentar su queja vía electrónica en 
contra de la entidad financiera a través 
del denominado Registro de Despachos 
de Cobranza (Redeco) que se está 
creando para ese fin en específico, o bien 
personalmente o por escrito, en cualquiera 
de las delegaciones de la CONDUSEF 
diseminadas por el país, se recomienda 
además, presentar su queja en el portal 
de cobranza que tienen habilitado en su 
página electrónica en la dirección:http://
portalif.condusef.gob.mx:8060/cobranza/
index.jsp la queja se envía al banco 
por gestión electrónica debiéndose dar 
respuesta en 20 día hábiles, por otro lado, 
las entidades financieras que trabajen 
con despachos de cobranza deberán 
también rendir un informe trimestral a la 
CONDUSEF sobre las quejas recibidas, 
así como recibir y suscribir los acuerdos de 
pago, negociación por restructuración de 
los créditos, préstamos o financiamientos a 
los que lleguen los despachos de cobranza 
con los deudores.

Por otro lado, la Reforma Financiera, 
promulgada a inicios del 2014, establece 
que la CONDUSEF, además de tener 
más armas de defensa al usuario, será el 
organismo encargado de crear y operar 
un buró de entidades financieras, el 
cual registrará la conducta comercial 
de los bancos en México, número de 
reclamaciones y sanciones recibidas 
por parte de la autoridad, la información 
que vendrá detallada en dicho buró será 

Coordinadores de Lujo en el PRD y PAN

Noé Ramos Villela 

Óptica Crítica

Los Diputados Sonia Ibarra y Ramón Cambero Líderes de 
sus Respectivas Bancadas

la que tenga que ver con productos, 
costos, comisiones, reclamaciones, multas, 
cláusulas abusivas y tiempo de respuesta 
al usuario, ante la presentación de alguna 
queja, su mecanismo se irá mejorando 
hasta que se dé a conocer por qué una 
institución infringió la ley, en caso de que 
así haya sido, de la misma manera el 
buró contendrá información enviada por 

parte de los bancos a la CONDUSEF, todo 
ello con el fin de ofrecerle más armas 
de elección a los usuarios de servicios 
financieros, evitar abusos y una mejor 
toma de decisión sobre el manejo de sus 
ingresos, ahorros y créditos.

Esperemos y comentaremos…
frago2009@hotmail.com
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Luis Cesar Guzmán Rangel
Anhela Romper vicios políticos

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana

Este lunes 25 de agosto y durante tres 
semanas se llevarán a cabo los cursos 
de inducción a la música y el canto para 
formar parte del Coro Infantil “Niños 
Cantores” de los Servicios de Educación 
Pública del Estado de Nayarit (SEPEN).

Los cursos son totalmente gratuitos 
e inician este lunes 25 de agosto y 
continuarán a lo largo de tres semanas 
los días lunes, miércoles y viernes de 
cada semana en punto de las 16:30 
horas en el Auditorio de los SEPEN 
ubicado en Av. del Parque esquina con 
Av. de la Cultura S/N, Fraccionamiento 
Ciudad del Valle, quedando la invitación 
abierta para niñas y niños de 7 a 11  
años de edad.

“Tenemos 18 años integrados como 
Coro Infantil de los Niños Cantores 
de los SEPEN, un espacio diseñado 
principalmente para niñas y niños, en 
donde intervienen los padres de familia, 
este coro infantil tiene como objetivo de 
que los niños tengan estos espacios 
como parte formativa en sus vidas, en 

esta ocasión los invitamos a que vengan 
a los cursos de inducción a la música 
y el canto, es una experiencia única y 
que tienen que vivirla todos los que les 
gusta la música y sobre todo el canto”, 
expuso Javier Ayala, Director del Coro 
Infantil “Niños Cantores”.

“Tengo siete años en el coro infantil y 
aún sigo motivada en venir a cantar, todo 
lo que encuentro aquí es enseñanza, 
convivencia y diversión, hemos viajado y 
participado en presentaciones nacionales, 
eso ha sido una experiencia maravillosa, 
invito a todos los que les guste la 
música y el canto a que vengan, aquí 
nos brindan apoyo y se van a divertir 
mucho”, destacó Paloma González, 
integrante del coro infantil.

“Mi hermano me invitó, vine a los 
ensayos y me gustó, guardo muchas 
experiencias y buenos momentos a lado 
de mi maestro y mis compañeros; los 
invito a todos los que tienen habilidades 
en el canto a que sean parte de esta 
experiencia que será inolvidable”, agregó 
Alán Rodríguez López.

El joven de la eterna sonrisa, entre sus 
sueños más preciados esta ver convertido 
al sistema político mexicano y conformarlo 
de hombres y mujeres honestos y para 
ello el primer paso es empezar por él 
mismo, es cosa de empezar y cree que es 
lo más fácil del mundo porque él lo cree.

Entre los anhelos es hacer una carrera 
política hasta llegar a gobernador y luego 
más allá, sabe equilibrar su credo político 
que está sustentado en el Partido Acción 
Nacional, por propia convicción y tradición 
familiar, dice que no hay ideologías 
equivocadas solo personas  deshonestas.

Es el ideario de Luis César Guzmán 
Rangel, regidor electo de extracción 
panista con la comisión de Servicios 
Públicos Municipales, nació en Tepic el 
2 de Abril de 1986 con la licenciatura en 
Ciencia y Tecnología de la Comunicación 
por su Alma Mater, la Universidad Vizcaya 
entre el 2005 y 2009.

Para poder pagar la colegiatura de 
la Universidad hizo un convenio con el 
rector para que le permitiera pagar con 
lo que ganara en tiempo de vacaciones 
y para capitalizar el tiempo se le ocurrió 
irse a Estados Unidos aprovechando a 
la familia que vive en el país del norte 
de México.

En USA trabajó en todo, lavando platos, 
haciendo de todo en el Avalo Restaurant 
que se encuentra en Fair Plex en Ontario, 
California. También en el periódico Ángeles 
Times como repartidor de 500 periódicos, 
empezaba a la una de la mañana y 
terminaba a las seis, dormía un poco, 

para empezar de nuevo con el día.
De 9 a 11 buscaba un lugar en donde 

lavaba carros, otra de las actividades 
fue en la jardinería limpiando palmas, 
espinándose con los cactus y terminar con 
ronchas por las picaduras de hormigas, 
avispas, ciempiés plantas venenosas y 
en pocas ocasiones por abejas.

Dijera él, qué no hice para ganar 
dólares, y mandar para la deuda de la 
escuela y para sus padres, pues llegó a 
trabajar de ayudante de albañil  haciendo 
rampas para los coches  con su compadre 
Vicente Carrillo (El Chente)  esposo de 
su prima Verónica Delgado, además de 
buenos amigos.

Cuenta que, era tanta la necesidad 
de ganar que la ciudad de  Pomona, 
California, en Estados Unidos, recogía 
muebles, televisores y cartón que dejaban 
en las banquetas y luego los vendía 
en el tianguis que se ponía en un gran 
estacionamiento  público logrando buenas 
ganancias para ahorrar.

A Tepic mandaba para pagar la deuda 
de los 45 mil pesos de la Vizcaya, todo 
en dólares, a veces pedía apoyo moral en 
una iglesia Cristiana, aunque el  confiesa 
que es Católico. Para   finiquitar la deuda 
aguantó la última vez un año y medio, 
que se le hizo una eternidad por ver a 
su familia.

Ahora en estas elecciones jugó para 
regidor y le tocó vender un auto Focus 
2001 y una televisión y aceptar la ayuda 
de amigos y familiares para hacer la 
campaña, aunque aprovechó la visita a 

Invita Gobierno de la Gente a 
formar parte del Coro Infantil

su distrito casa por casa, siempre con la 
sonrisa y la actitud mental positiva por 
delante.

Trabajó en la televisión en RTN y luego 
en Tele 10,  Radio Web, en el Periódico 
Buendía con su columna “El Coyote Cojo”, 
en Redes Sociales con el programa de 
Televisión Con Estilo, fue conductor titular 
de Televisa como titular del noticiero en 
vivo de 7 a 8 de la mañana.

Estuvo trabajando como extra en 
Televisa San Ángel en la ciudad de México 
participando en la telenovela Para Volver 
a Amar y en Desmadrugados en el año 
de 2010 y por las noches trabajaba en 
el restaurante de mariscos Caxiola en el 

Distrito Federal, aprovecha noche y día 
y es feliz.

Uno de sus sueños es tener una 
familia, ya tiene 9 años de noviazgo con 
la arquitecta Danira Esmeralda Cayeros 
Robles de quien ha recibido todo su 
amor y apoyo con quien sueña tener 3 
hijos y con ella convertirse en empresario 
constructor en bienes raíces.

Es un hombre honesto, alegre, de bue 
comer, amante y con gana de rescatar la 
cultura nayarita, así como de sus tradiciones, 
habla de las riquezas como sus playas, 
las más hermosas del mundo, edificios 
históricos, sus grandes personajes y hoy 
los queridísimos amigos en la política.
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*En el ejido de peñas metió su cuchara y los priistas perdimos por un voto, en el 
grupo campesino circulo blanco nomas vino a fastidiarnos manifiestan ejidatarios de 

la ARIC Tuxpan.

Lalo Valderrama es un estorbo para el ejido 
nomas se la pasa dividiendo: Circulo Blanco

Imparables depredadores del Palapar
Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                        Viernes 22 deAgosto de 2014• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No.  1529

Tuxpan

Por: Herminio Meza. 

TUXPAN.- El hambre está 
cabrona y más el que la aguanta 
reza un viejo dicho que en la 
ciudad de Tuxpan cuantiosas 
familias le hacen honor y antes 
de morirse de hambre porque 
no hay fuentes de empleo y 
la única que existe es en el 
ayuntamiento que tampoco 
les paga a sus trabajadores 
porque les embargaron las 
cuentas bancarias por adeudos 
al SUTSEM, la raza jala pal 
monte y allá en el moribundo 
Palapar no solo matan las 
pocas especies que existen de 
patos y otras aves, así como de 
puerco espín o venados para 
subsistir, sino que matan hasta 
para vender tal y como se ve en 
las calles de Tuxpan donde los 
depredadores ofrecen a 20 o 30 
pesos por pato de los llamados 
Pipichines, lo que está acabando 
con la única reserva natural 
entre comillas protegida por la 

SEMANAY, la 
PROFEPA y 
la SEMARNAT 
que no han 
hecho nada 
e n  e s t o s 
últimos años 
por  cu ida r 
y preservar 
e l  Palapar, 
lo que tiene 
i n d i g n a d a 
a  m u c h a s 
personas que aman esta hermosa 
reserva ecológica, la única 
que existe en todo el pacifico 
mexicano. 

Ante esta difícil temporada 
en la que escasea el dinero 
en la mayoría de los hogares 
del municipio de Tuxpan, es 
necesario que los gobernantes 
en turno implementen programas 
de empleo temporal con lo 
cual se mitigue en algo la 
pobreza que se vive por acá 
en el municipio de Tuxpan, 

con lo cual estarían ayudando 
a preservar el Palapar que no 
solo está siendo afectado en 
su fauna, sino también en su 
flora porque existen personas 
que se dedican a la venta de 
palapa como del coco amarillo 
o de aceite porque algunas 
irresponsables talan las palmeras 
para hacerse del producto. 

Agradezco hagan llegar sus 
colaboraciones y comentarios 
a mi correo electrónico 
herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

Por: Herminio Meza. 

Como cada jueves visitamos la 
cabecera municipal de Tuxpan y 
en esta ocasión nos encontramos 
con grandes amigos del circulo 
blanco unidad campesina que 
tienen como su candidato a 
la presidencia ejidal al señor 
Eduardo Ponce Cruz, quienes 
comentaron que el señor Lalo 
Valderrama se ha convertido 
en un estorbo cuya tarea ha 
sido dividir los grupos, donde 
quiera mete su cuchara y por 

eso los priistas perdimos en 
las pasadas elecciones en 
el poblado de Peñitas donde 
perdimos por un voto. 

En el círculo blanco también 
vino a fastidiarnos y como no 
aceptamos que fuera el candidato 
se largo con los posesionarios 
y depredadores del Palapar con 
quienes formo su propia planilla 
el círculo verde, quienes no 
tienen voz ni voto porque no 
son ejidatarios.

Aunado a ello su política 

del rastrillo que ha venido 
practicando desde hace años, 
lo convierte en un verdadero 
estorbo para el ejido de Tuxpan, 
donde sínicamente se gana a 
la gente con puras mentiras y 
promesas que no podrá cumplir, 
sabemos que el gobernador 
Ney González le proporciono 
un montón de permisos de 
taxis para que los repartiera 
y la mayoría se quedo con 
ellos y uno que otro se los dio 
a sus compadres y familiares 
al igual que los proyectos a 

fondo perdido como lo 
fue el auto lavado, la 
cocina económica que 
los regentean sus más 
cercanos familiares. 

De esta gente problemática, 
brincolina y convenenciera ya 
estamos hartos, nosotros le 
estamos apostando al Cenecista 
Eduardo Ponce Cruz, que 
es para nosotros es el mejor 
candidato que podamos tener los 
ejidatarios, viene de una familia 
de campesinos, es hijo del extinto 

diputado Jorge Ponce quien 
también fue presidente del ejido 
especificaron quienes integran 
el grupo circulo blanco quienes 
se encuentran apostados en 
el viejo edificio de la ARIC de 
Tuxpan. 

Agradezco hagan llegar sus 
colaboraciones y comentarios 
a mi correo electrónico 
herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com 

Por: Juan Bustos. 

TUXPAN.- En una entrevista el 
comerciante político Héctor Páez 
Miramontes mejor conocido en 
toda la urbe como “PELAYO” dijo 
a este reportero que en la localidad 
Tuxpense hace mucha falta que se 
cuente con oficinas de la CONDUSEF 
así como de la PRODFECO ya que 
para cualquier asunto relacionado 
con los bancos, con las empresas 
telefónicas y TV de paga tiene uno 
que trasladarse a la ciudad de Tepic, 
lo que equivale a gastar mínimo 
500 pesos además de la pérdida de 
tiempo porque nunca se resuelven 
los asuntos en el mismo día, las 
empresas abusivas se defienden 
hasta donde pueden y después de 
uno o dos meses se le da la razón 
al cliente quien en la mayoría de 
las veces resulta ser la victima de 
las empresas arbitrarias. 

Quienes nos gobiernan deben 
de gestionar en donde corresponda 

para que se cuente en los municipios 
con oficinas de la CONDUSEF 
como de la PROFECO, con lo 
cual un buen número de personas 
nos estaríamos ahorrando dinero 
y sobre todo tiempo, además de 
que se acortaría el tiempo en el 
que lo quitan a uno del buró de 
crédito, al que en la mayoría de las 
veces lo ponen a uno las empresas 
abusivas arbitrariamente concluyó 
diciéndonos nuestro entrevistado.  

juanbustos69@hotmail.com 

Debemos de contar con oficinas 
de la CONDUSEF y PROFECO: Pelayo
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*EN  TUXPAN
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INEFICIENTE REFORMA ENERGÉTICA 

* Son parte importante del equipo de salud que labora en clínicas y 
hospitales del Instituto en Nayarit.

Capacita IMSS a sus asistentes 
médicas como promotoras de bienestar

Por Octavio Camelo 
Romero

El presidente Enrique Peña 
Nieto ya casi culmina la tarea de 
la adecuación de la legislación 
nacional a los intereses del 
capitalismo global. Recordemos 
el acto conmemorativo del 76 
aniversario de la fundación de la 
Comisión Federal de Electricidad 
en donde el presidente dijo al país 
que se estaba ante la “oportunidad 
y exigencia de transformar el sector 
eléctrico” y que era “momento de 
romper inercias, quitar trabas, ser 
audaces y atrevernos a acelerar 
nuestro desarrollo” dentro del 
capitalismo global claro está. No 
olvidemos que una vez investido 
con el carácter de presidente electo, 
Enrique Peña Nieto primero inicia 
una transformación radical en su 
partido el PRI con el propósito de 
contar con el instrumento político 
que lo ayudaría en las demás 
transformaciones pertinentes del 
Estado pero, con una adecuación 
semejante a la estructura del 
Partido Comunista Chino en la cual 
el Presidente de la República es 
a la vez, el ideólogo y líder formal 
del partido político. En México 
esta relación de subordinación del 
partido respecto del presidente 
de la República no es nueva, 
es antigua, aunque no se había 
formalizado. Su formalización es 

la novedad. 

En este mismo espacio desde 
hace tiempo venimos llamando 
la atención sobre esto fenómeno 
de adecuación de la legislación 
mexicana a los intereses del 
capitalismo global. Y es que con 
la globalización por un lado y la 
mundialización por el otro, del 
capital, muchas de las categorías 
económico-sociales adquieren 
nuevas dimensiones además del 
surgimiento de nuevas categorías 
antes inexistentes. Una de estas 
categorías redimensionada es 
la de, “igualdad jurídica”. No 
se trata de la igualdad de los 
géneros sino de la igualdad de las 
normas nacionales de los distintos 
países del planeta. No debemos 
olvidar que en nuestro tiempo el 
capitalismo ha dominado totalmente 
al planeta. Por lo tanto requiere 
de la igualación o semejanza del 
funcionamiento de los Estados 
Nacionales y de la subordinación 
de todos los terrícolas a un Estado 
Supranacional. En México cada día 
se ve más clara esta necesidad del 
capital contemporáneo. Vemos con 
mayor frecuencia la intervención 
de los organismos internacionales 
en los asuntos internos de nuestro 
país y la supeditación del gobierno 
nacional a las exigencias de las 
instancias supranacionales. Y 
no puede ser de otra manera. 

El capital domina el mundo y 
por tanto sus intereses son los 
mismos en todos los rincones del 
mundo. Tal situación reclama la 
estandarización de las conductas, 
de los métodos productivos, de las 
habilidades laborales, etc. Y sobre 
todo exige la unificación de la Ley 
o por lo menos la semejanza de 
las legislaciones nacionales. Se 
requiere de un instrumento jurídico 
que garantice en cualquier parte 
del planeta la salvaguarda de los 
intereses del capital. Del capital en 
general y del capital transnacional 
en lo particular. 

Por eso los organismos 
supranacionales del capitalismo 
global están al tanto del acontecer 
de los países donde están sus 
intereses. Ese es el motivo por 
el cual Moody’s Analytics  llama 
la atención sobre el impacto que 
tendrá en el PIB la apertura del 
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Por: Miguel García. 

Tenemos cercas de un mes 
que no tenemos agua potable en 
nuestros hogares nos informaron 
familias del poblado de la Presa 
del municipio de Santiago el día 
de ayer en nuestra visita por esa 
localidad, donde la autoridad 
responsable no se ha tomado 
la molestia de informar a sus 
pobladores el motivo por el cual 
están careciendo del vital liquido, 
mucho menos les informan 
cuando se habrá de regularizar 
el servicio. 

En lo personal creemos que las 
coordinaciones de prensa de los 
ayuntamientos no están haciendo 

la parte que les corresponde, su 
deber es estar informando a la 
población en general de todo lo 
que acontece en sus localidades, 
así como los motivos por los 
cuales no cuentan con agua 
entubada.

Esperemos que con esta queja 
ciudadana, el gobierno municipal 
de Santiago Ixcuintla por lo 
menos informe a las familias 
del poblado de la Presa cuando 
se va a regularizar el servicio 
del agua entubada y mínimo 
les leven algunas pipas con el 
vital liquido para que la vayan 
pasando. 

miguelgarciagonzalez@
hotmail.com  

Se quejan familias por la 
falta de agua entubada

Municipios

sector energético al sector privado 
impulsada, la cual elevará el 
crecimiento del producto interno 
bruto en menos de un punto 
porcentual, magnitud menor que 
la prevista por el gobierno federal. 
En tanto que Standard and Poor’s 
descartó un rápido incremento en 
la producción de petróleo crudo a 
partir de la reforma que liberalizó 
las inversiones en la industria 
petrolera. Y por si esto no fuera 

suficiente, el Instituto Mexicano de 
Ejecutivos de Finanzas nos dice 
que los beneficios inmediatos de 
la reforma energética no serán 
para los mexicanos que consumen 
gasolinas, gas licuado de petróleo 
usado en los hogares y electricidad, 
sino para las empresas del país que 
verán oportunidades de negocios. 
¿En dónde quedaron los promesas 
presidenciales de mejoramiento de 
la economía doméstica? En fin.

Como parte de las actividades 
con motivo del Día de la Asistente 
Médica el pasado 18 de agosto, 
el Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit, organizó 
las Primeras Jornadas Culturales 
para este importante grupo de 
trabajadoras y en beneficio de 
los miles de derechohabientes 
del Instituto.

Tras clausurar los trabajos 
de capacitación y actualización 
a las asistentes, el encargado 
del despacho de la delegación 
del IMSS en la entidad, Jorge 
Humberto Becerra Cortés, las 
exhortó a continuar superándose 

y capacitándose para mejorar la 
atención de los pacientes y por 
ende, la salud de los mismos.

“Soy un convencido de que 
la capacitación al personal es 
la mejor inversión, pero siempre 
y cuando esté dirigida al área y 
responsabilidad específica, para 
que el resultado sea en beneficio 
del trabajador y de la mejora de la 
atención directa al derechohabiente, 
toda vez que la asistente médica 
es el primer contacto que tiene el 
paciente con el Instituto”. Destacó.

Enfatizó que la labor diaria de 
una asistente medica va más allá 
de registrar una cita en la agenda 
médica, es un recurso humano 

muy importante para el 
Instituto Mexicano del 
Seguro Social, ya que en sus manos 
está la primera atención previa al 
otorgamiento de la consulta médica.

Como integrantes de un equipo 
de salud, tienen el objetivo de servir 
como promotores del bienestar de 
los derechohabientes, colaboran 
con el médico en  la toma de signos 
vitales del paciente, talla, peso, 
temperatura, revisan la cartilla 
de salud e ingresan los datos en 
el expediente electrónico, de tal 
manera que el médico visualice 
de manera inmediata la situación 
en la que el paciente se presenta 

a su consulta.
Jorge Humberto Becerra Cortés 

consideró que “al mejorar la atención 
en esta área, estarán valorando al 
ser humano que busca una solución a 
su problema de salud,  y al orientarlo 
adecuadamente les hará sentir 
a nuestros derechohabientes  lo 
importantes que son para el IMSS, 
a cambio obtendrán ustedes,  las 
asistentes medicas la gratificación 
del deber cumplido”.

En su oportunidad, la coordinadora 
de asistentes médicas del Hospital 
General de Zona No. 1, turno 
vespertino, Kenia Santos García, 

agradeció a los organizadores de 
las Jornadas Culturales porque 
ahora cuenta con conocimientos 
valiosos para mejorar el desempeño 
en su entorno laboral, y sobre todo 
convencida de que se pude ser 
mejor cada día.

Los temas que fueron abordados 
en las Primeras Jornadas Culturales 
para asistentes médicas, fueron: 
sobre el sentido de la vida, hábitos 
principios leyes y acuerdos, 
inteligencia emocional y el curso 
taller de sensibilización y trato 
digno, impartidos por profesionales 
en la materia.
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Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
positivo luchador social Carlos 
Hernández Romero, el “Moro”,  
reaparece tras varios días de 
ausencia y supuestos rumores de 
problemas de salud, desmiente 
síntomas de enfermedad o 
cansancio  y afirma estar en 
excelentes condiciones físicas,   
su ausencia se debió a un viaje 
relámpago fuera del estado por 
cuestiones particulares.

Desmintió que se retira  del 
PRI, sigo en el PRI, afirmo,  que 
mantiene una gran relación y 

dijo que por su cabeza no paso 
la idea de abandonar al Tricolor, 
estamos en el banquillo esperando 
la próxima temporada, ya que 

es importante que estemos en 
forma porque en mi opinión 
tendremos que asegundar para 
seguir en la racha triunfadora, 
seguir cosechando victorias

Creo que en el PRI, local hay 
un ambiente muy bueno, los 
priistas se van a volver a mostrar 
en las elecciones del 2015, es 
muy importante para nosotros 
mostrar intensidad, jugar bien 
los próximos comicios con mucho 
cariño a los votantes evitar que el 
fanatismo invada el ámbito y de 
manera especial luchar porque 
los priistas seamos de convicción 
no de conveniencia.

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Con paso 
deslucido la regidora Genoveva 
Uribe, fue la peor en cabildo de  
cultura política mediocre afirman el 
resto de los regidores, quienes la 
tilda de de tosca, nunca gestiono 
nada aseguran ni para ella misma, 
solo se dedico a promover los 
beneficios de tricolor, como si 
odiara al PAN, y a los panistas,  
que prefieren no haberla conocido, 

con este tipo de regidores el PAN, 
perdió la brújula.

Fue la espina en el zapato del 
edil de corcholata, Salvador Muñoz,  
quien siempre la consideró como 
simple afanadora de cabildo, 
solo le solicitaba que vigilara los 
límites municipales para que no se 
borrarán del Mapa, por suerte no 
se fue en banda, y mediocremente 
gestionó instalaciones para baños 
públicos, después por vergüenza,  

le cambio de nombre a la gestión y 
dijo que se trataba de una caseta 
de vigilancia policiaca, para evitar 
los robos a peatones

Según habitantes de la Colonia 
Independencia, donde se instaló 
la mísera caseta para cuicos, 
caseta que fue abandonada 
como pequeño elefante blanco 
por los responsable del área, 
aún están ahí los cuartuchos de 
su paternidad, testigos fieles de 
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Ixtlán del Río

Por jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Nos 
enteramos por buena fuente 
informativa que la diputada 
local, Felicitas Parra, está  
interesada en apoyar el deporte 
en este municipio, tiene un 
título  como profesional de la 
salud, lo que le permite ser una 

voz autorizada en este rubro,  
conoce los beneficios impartidos 
a la salud por la práctica de 
cualquier actividad deportiva.  

Se ve dispuesta apoyar esta 
actividad que en estadísticas 
reales a demostrado apartar  a 
los jóvenes de los vicios que 
quebrantan la moral de nuestra 

sociedad, vivimos tiempos de 
difícil adaptación personal, 
familiar y en la cuestión política, 
la hemos visto practicar   con 
disciplina el trote en la unidad 
deportiva Roberto Gómez Reyes,  
su pasatiempo deportivo favorito 
que la mantiene en buena forma 
física y mental.

Como diputada federal 

Carlos Hernández el “Moro” desmiente 
rumores de un posible retiro del PRI 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
exitoso  empresario y sagaz 
político local Armando González, 
quien desempeñara excelente 
campaña política a favor de los 
colores del PT, lo que generó  un 
excelente segundo lugar electoral 
para este partido, es hoy  uno de 
los cinco que integran el histórico 
comité municipal que regulará 
el destino de este organismo 
político en este municipio.

Las cinco personalidades 
que integran el citado comité 
serán los responsables de las 
determinaciones que se tomen, 
sus opiniones serán tomadas en 
cuenta en este difícil rubro de la 
política, Armando González, tiene 
un expediente político bastante 
amplio, conoce a fondo el tema 
por experiencias profundas, no 
se trata de un advenedizo con 
intenciones de figurar.

Hay que mencionar que 
Armando González, fue un 
apasionado priista, incluso 
se pensó en mas de alguna 
ocasión que traía tatuado los 
colores del Tricolor, malos 
episodios lo hicieron cambiar de 
actitud ya que Armando, es un 
político con amplio sentido de 
la responsabilidad, no le gustan 
los chismes ni es partidario de 
crear conflictos, llanamente es 
un buen político que cumple 
con su deber.

Armando González integra 
el Comité local del PT 

Y la regidora Genoveva Uribe que hizo y que hace   

la ineptitud y desconocimiento 
de una regidora que quincena 
a quincena ganabas más que 
cualquier médico asignado al 
sector salud, y por supuesto que 
más que un tianguista dominical.

En diversas ocasiones mencionó 
que no reconoció a Salvador Muñoz, 
como presidente del municipio,  
porque siempre los dejaba al 

final  de la nómina, detalle que la 
molestaba bastante, sin embargo 
para no salir mal, le permitía esos 
devaneos  al presidente Salvador 
Muñoz Hernández, quien manifestó 
poco Cacumen en la búsqueda 
de soluciones adecuadas, en 
las peticiones del Sutsem, un 
sindicato que rompió record en 
paros laborales.
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La diputada local Felicitas Parra 
muestra interés en apoyar al deporte

Felicitas Parra, promovió 
con severa seriedad el 
mejoramiento  de las 
instalaciones deportivas 
existente en las diferentes 
co lon ia  donde   se 
construyeron gimnasios  al 
aire libre y se recuperaron 
espacios deportivos para 
que las amas de casa 
participen y se deshagan 
del temido estrés generado 
por la rutina diaria,  se 
alcanzo  un buen nivel 
de salud en barrios de 
extrema pobreza, gracias 
a sus gestiones.
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• Se reúne Manuel Cota Jiménez con los agrónomos del país
• La capacitación y el extensionismo deben fortalecerse  

CNC: El presidente EPN cumple con el campo
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Voy a referirme a una persona muy 
peculiar que vivió hace ya bastantes 
años en un pueblo cerca de la Capital 
Nayarita, fue una persona que dejó 
recuerdos imborrables para los que 
lo conocieron, incluso convivieron 
con él de una manera extraña. Por 
el comportamiento de éste hombre; 
voy a tratar de describirlo de una 
manera somera y rápida: vivía solo 
en una casa grande abandonada, se 
mantenía vendiendo revistas usadas, 
su fisonomía no era muy agradable, 
aparte de estar flaco tenía una nariz 
grande, una risa burlona, estaba 
“molacho” y su cara reflejaba un 
enojo a flor de piel, los chiquillos de 
esa época les daba por burlarse de 
él, gritándole REY LOCO, el corría 
detrás de ellos tirándoles pedradas, 
pero nunca los alcanzaba, algunos 
decían que traía una navaja, pero si 
la traía nunca hirió a nadie.

En sus ratos de lucidez y tranquilidad 
le gustaba platicar con algunas 

gentes mayores y les contaba que 
la casa donde vivía pertenecía a 
unos parientes lejanos muy ricos, y 
los habían dejado cuidándola. Sigue 
contando el Rey Loco, en ésta casa 
hay dinero enterrado, otras personas 
que ya la habían habitado, vieron 
una noche a un hombre vestido de 
charro caminando por un pasillo, LOS 
LAUREANOS habían enterrado en 
esa casa 40 cargas de plata sellada 
y dos de oro, y le dijo un pariente si 
te animas a escarbar y lo encuentras, 
guárdate todo el dinero; y le preguntaron 
¿Por qué no escarbas? Es que tengo 
miedo, porque también me dijeron que 
la persona que encuentre el tesoro  no 
lo disfrutara porque morirá en el lugar.

Agregó más sobre LOS LAUREANOS: 
era un grupo de asaltantes que robaban 
a los arrieros el dinero y metales 
preciosos luego lo enterraban, hacían 
un mapa o croquis y dejaban señas en 
árboles y piedra, para no olvidar en 
donde quedaba enterrado. Justificaban 

sus asaltos pensando en no 
dejar a los dueños de minas y 
haciendas se llevaran el dinero 
a otros países; que de antemano 
conocían la fecha cuando llegaría 
el barco y se fondeaba cerca 
de las playas de Chacala, para 
llevarse la carga.

El REY LOCO platicaba 
orgullosamente que él era 
descendiente lejano de la 
CONDESA DE MIRAVALLES, 
señora viuda y muy rica, quien se 
daba el lujo de usar para la mesa 
loza de oro y plata, era dueña de 
una mina en producción que le daba 
bastante plata; para distraerse adoptó 
un puerco como mascota, lo bañaba 
diario y lo enseñó a comer en la 
mesa en bandeja especial de plata; 
se encariñó mucho con su mascota  
y con el paso del tiempo ya no podía 
controlarlo, como si tuviera el diablo 
metido, fue necesario pedir ayuda al 
padre de la Iglesia de Compostela, 

para que rezara y le expulsara el 
diablo. Dijeron los vecinos que eso 
hizo el sacerdote y cuando echó el 
agua bendita al puerco. Él animal 
corrió hacia el monte, la gente lo 
siguió y vieron cuando explotó en una 
laguna; y desde entonces le llaman 
“La Laguna del Diablo”.

Comentó la gente que conoció 
a este personaje que murió pobre, 
medio loco y sintiéndose Rey.

FIN

El senador Manuel Cota Jiménez 
aseguró hoy que con la nueva Financiera 
Nacional para el Desarrollo Agropecuario, 
Rural, Forestal y Pesquero se espera 
una mayor productividad y competitividad 
en el sector primario de la economía 
del país, lo que permitirá su potencial 
crecimiento y mejorar los ingresos de 
los campesinos del país.

Sostuvo también que el Presidente 
Enrique Peña Nieto cumple con el campo 
y que pasó del compromiso --cuando 
asumió el Poder Ejecutivo—a los 
hechos con el impulso de las Reformas 
Estructurales en tan sólo 20 meses de 
gobierno. 

Este ordenamiento jur ídico y 
metodológico del país, le dará un nuevo 
rostro en el contexto social, económico 
y político, dijo el dirigente electo de la 
Confederación Nacional Campesina, 
Manuel Cota Jiménez, durante una 
reunión de trabajo con la Confederación 
Nacional Agronómica.

Así, señaló, entre las primeras acciones 
derivadas del cambio estructural, el Jefe 
del Ejecutivo encabezó una reunión en 
Guadalajara, Jalisco, para anunciar 
una serie de medidas institucionales 
en beneficio del sector rural del país, 
en concreto sobre el financiamiento 
del campo, que es uno de los insumos 

Cuentos del Tío Chón “EL REY LOCO”

indispensables para el desarrollo de la 
agricultura, las actividades pecuarias, 
forestales y la pesca.

Durante el encuentro con la CNA que 
dirige Lino Velázquez Morales, el senador 
por el estado de Nayarit manifestó que 
la capacitación y el extensionismo, 
que históricamente habían venido 
siendo factores de incremento de la 
productividad, la calidad y sanidad en el 
campo, impulsadas ambas actividades 
por agrónomos y veterinarios, se 

convirtieron, durante la “Docena Trágica” 
en el "eslabón perdido" del proceso 
productivo del agro.

Añadió que, así como estos factores del 
desarrollo rural son de vital importancia, 
también lo es la organización de la gente 
del campo, lo cual viene a complementar 
los servicios de asistencia técnica y de 
planeación de la producción rural.

El actual presidente de la Comisión de 
Agricultura y Ganadería en el Senado de 
la República consideró que los anuncios 

hechos ayer por el Gobierno Federal en 
torno al financiamiento al sector primario, 
representan “el gran bálsamo que habrá 
de llegar al campo mexicano" y obligan 
a los productores a organizarse mejor.

Pero aclaró que el campo necesita 
del apoyo no sólo del Gobierno de la 
República, sino de los demás sectores 
de nuestra economía. Esto, dijo, nos 
conducirá a enfrentar el tema de la 
cartera vencida. 

"Sí, dijo el senador Cota, porque si 
hemos hecho 'fobaproas' para ricos, 
de carreteras y banqueros, tenemos 
que pensar en los campesinos. Pero 
tienen que pensar las organizaciones 
que cuentan con los elementos, que 
tienen a la gente preparada, avezada 
en los temas, para que le sirvan a su 
organización y que, a su vez, la CNC, 
por conducto de su Comité Directivo, de 
las Ligas de Comunidades Agrarias y las 
Ramas de Producción, coadyuvemos 
con los esfuerzos de los productores 
del campo".
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Bahía de Banderas

Riviera Nayarit es la sede favorita de la 
comunidad científica académica, ya que una 
vez más alberga el Congreso Nacional del 
XIX Verano de la Investigación Científica y 
Tecnológica del Pacífico, derivado del Programa 
Interinstitucional para el Fortalecimiento de 
la Investigación y el Posgrado del Pacífico, 
socialmente conocido como Programa Delfín.

Este encuentro que se celebra del 20 al 24 
de agosto en las instalaciones del Hotel RIU 
Jalisco, en Flamingos, es la fase final del trabajo 
de seis semanas que comprende el Verano de 
la Investigación Científica y Tecnológica del 

Pacífico, donde los alumnos presentarán para 
su análisis 1,824 proyectos.

La coordinación general está a cargo de la 
Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) como 
presidente del Honorable Consejo Técnico el 
rector C.P. Juan López Salazar y el coordinador 
general M.V.Z. Carlos Humberto Jiménez, que 
en conjunto con los consejeros técnicos llevan 
la loable labor de este evento, así mismo con 
el invaluable respaldo del Consejo Nacional de 
Ciencia y Tecnología (Conacyt).

Además se cuenta con la presencia del 
Sr. Aleksandr Kurushev, presidente de la 

Realizan Congreso del Programa 
Delfín en Riviera Nayarit
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•	 Arrancó	en	Bahía	una	Liga	Alterna	de	béisbol.

v Por: Roberto Cervantes Flores

La liga municipal de béisbol 
no recibe comúnmente apoyo del 
municipio de Bahía de Banderas 
para su funcionamiento. Son muy 
pocos los presidentes municipales 
que han apoyado al rey de los 
deportes en este lugar.

Por ende, quienes han presidido 
las mesas directivas de la liga 
municipal de béisbol lo han hecho 
con mucha dificultad y se han 
visto inmersos en graves problemas internos 
sobre todo por las condiciones en que se 
encuentran.

Actualmente la liga es presidida por Oscar 
López de Sayulita y hay delegados que no 
están de acuerdo, pues se quejan además 
de que no son parejos los de la liga con 
todos los equipos.

Justamente por ello es que se encuentra 
naciendo una nueva liga que no tiene registro 
alguno, ni tampoco reconocimiento oficial, 
aunque ya tienen jugando dos domingos.

Ramón Curiel Sandoval el popular “Chato” 
de San José del Valle es quien encabeza esta 
nueva liga que alberga hasta el momento a 
cuatro equipos, pero es posible, dice, que 
se agreguen otros en las próximas semanas.

Asegura que no le preocupa que arranque 
la liga municipal en su categoría de segunda 
fuerza, pues tiene confianza en que los 
equipos se mantengan jugando esto que 

inició como un cuadrangular 
y que se está convirtiendo en 
un campeonato regular ante 
la suma de otras novenas.

“Nosotros estamos dando 
vida a este campeonato 
porque hay muchos jugadores 
que quieren jugar y en la liga 
municipal no se ponen de 
acuerdo, el béisbol en Bahía 
de Banderas está cayendo 

y algo tenemos que hacer quienes nos 
dedicamos a impulsarlo”, admite El Chato 
de San José del Valle.

Actualmente están jugando San Juan de 
Abajo, San José del Valle, Desembocada, 
Jalisco e Higuera Blanca, “está por entrar 
Ixtapa, pero hasta el momento no han podido 
hacerlo, también hay otro equipo de Vallarta 
que podría entrar a jugar a esta liga”, señala.

“Nosotros estamos haciendo esto porque 
nos gusta el béisbol y escuchamos que hay 
muchachos y adultos que quieren jugar, en 
San José del Valle tenemos un campo muy 
bonito y es una lástima que no se use”, 
afirma Ramón Curiel El Chato.

Grilla Política:
Hasta el momento el equipo de San José 

del valle es el rival a vencer, pues está siendo 
reforzado por jugadores de Bucerías…Gracias 
por sus comentarios puede comunicarse al 
3221014073 o escribir a lasemanadenayarit@
hotmail.com

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- “El pasado 3 de julio 
terminaron las campañas proselitistas 
y el 6 de julio culminó con la 
votación de la ciudadanía el proceso 
electoral, donde  democráticamente 
por medio del voto fui elegido como 
presidente municipal para el periodo 
constitucional 2014 – 2017”, así lo 
manifestó en entrevista el alcalde electo de Bahía 
de Banderas, José Gómez Pérez.

Abundó, ahora nos toca seguir construyendo 
y transformando unidos el desarrollo de Bahía 
de Banderas, porque el municipio más joven de 
Nayarit para su consolidación nos ocupa a todos, 
por lo que desde el próximo 17 de septiembre 
cuando asumiré dijo, la responsabilidad como 
alcalde en funciones impulsaremos en un 
solo equipo pueblo, gobierno, los sectores 
productivos y las fuerzas políticas unificadas el 
rumbo de progreso que están demandando los 
Badebadenses.

Agregó el entrevistado, “he venido reuniéndome 
con los regidores electos de todos los partidos 
políticos, que también entraran en funciones 
el próximo 17 de septiembre en el Cabildo 
Badebadense, asimismo con los líderes de los 
partidos políticos, con la finalidad de unificar 
criterios y acuerdos que sean para impulsar con 

certeza el desarrollo del municipio, 
y las coincidencias creativas que 
sean para beneficiar a la ciudadanía, 
siempre serán bienvenidas porque 
unidos se facilita la gobernabilidad 
de los pueblos”.

José Gómez enfatizó, que desde 
el Cabildo que presidirá trabajará 
incansablemente para gestionar 

los recursos de las obras y acciones que habrá 
de ejecutar entrando a gobernar como fue su 
compromiso de campaña, donde su prioridad será 
atender dijo, la infraestructura del agua potable, 
drenaje, seguridad, alumbrado, salud, educación, 
deporte, asistencia social, sin dejar a un lado la 
rehabilitación de las calles y la construcción de 
modernas vialidades, la atención en audiencias 
a la ciudadanía, entre otras responsabilidades 
que atenderá de tiempo completo.

Por último agregó el alcalde electo de dicha 
comuna, José Gómez Pérez que el ayuntamiento 
que encabezará luego que le sea tomada la 
protesta de ley el próximo 17 de septiembre a 
las 7 de la noche, contará con el respaldo del 
Presidente Enrique Peña Nieto, el gobernador 
de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda, del 
diputado local por el XIV Distrito, Héctor Javier 
Santana García y de la ciudadanía, para sacar 
adelante las demandas del sector turístico, 
campesino, ganadero y del pueblo en general.

*A partir del 17 de Septiembre.

Unificados pueblo y gobierno sacaremos 
adelante a Bahía de Banderas: José Gómez

• Del 20 al 24 de agosto se lleva a cabo este importante 
encuentro académico en el que participan 2,600 estudiantes y 300 
consejeros, maestros y directivos de 77 instituciones educativas 
provenientes de 22 estados del país, así mismo se cuenta con la 

presencia de invitados internacionales.  

organización internacional ESTYES y coordinador 
de la Academia para la Educación No Formal 
Europa-China; y Ho Chol Choi, director de la 
Universidad de Korea; así como de representantes 
de instituciones de educación superior de 
Colombia, Panamá y México.

En la conferencia inaugural también estuvo 
la Mtra. Guillermina Urbano Vidales, directora 
de Superación Académica de la Dirección 
General de Educación Superior Universitaria 
de la Subsecretaría de Educación Superior.

En el evento se organizan además de 

actividades académicas, eventos artísticos y 
culturales éstos teniendo como estado invitado a 
Sinaloa.  También se llevará a cabo una Carrera 
de 5 KM, donde participarán alrededor de 400 
estudiantes, con la finalidad de promover una 
formación integral a los estudiantes.

“Es un segmento que considero que el propio 
sector turismo simplemente lo ven como otro 
congreso, pero en la realidad se ha convertido 
en un nicho con gran potencial para la Riviera 
Nayarit”, sostuvo el M.V.Z. Carlos Humberto 
Jiménez González.
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	 La	Alcaldesa	electa	de	Compostela,	afirmó	que	la	prestación	de	los	
servicios públicos es una obligación, un compromiso de los gobiernos 

municipales, que tiene como fin satisfacer las necesidades de la ciudadanía, 
adecuándose a sus demandas y asegurando calidad y eficiencia, pues estos 

inciden directamente en el medio ambiente e imagen urbana, preciso
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Compostela

Compostela.-  Por 
D o n k e y — B r i n d a r 
servicios de calidad, mejor 
seguridad pública, ser una 
administración cercana 
a la gente;  un gobierno 
compet i t ivo,  honesto  
y eficaz, el respeto al 
marco jurídico, promover 
la participación ciudadana 
y alcanzar el desarrollo del 
municipio, serán las líneas 
de acción que regirán al 
XXX1X  Ayuntamiento 
de Composte la  que 
encabezará Alicia Monroy 
Lizola a partir del próximo 
17 de septiembre.

La observancia de estos 
pr inc ip ios garant izará que 
Compostela sea un municipio 
próspero y digno de sus habitantes, 
afirmó la Alcaldesa electa, quien 
tras ganar las elecciones del 
pasado 6 de julio,  ha sostenido 
un sinnúmero de reuniones con 
la ciudadanía de las comunidades 
y con funcionarios estatales a fin 
de coordinar esfuerzos y tomar 
acuerdos en torno a diversos temas 
que le competen al municipio, a 
la atención de asuntos sociales, 
económicos, de salud, y otros rubros 
importantes para el crecimiento 
del municipio que ejercerá durante 

su administración.

Monroy Lizola, afirmó que la 
prestación de los servicios públicos 
es una obligación, un compromiso 
de los gobiernos municipales, 
que tiene como fin satisfacer las 
necesidades de la ciudadanía, 
adecuándose a sus demandas y 
asegurando calidad y eficiencia, 
pues estos inciden directamente 
en el medio ambiente e imagen 
urbana, preciso.

Por esa razón, la Presidenta 
Municipal electa, dijo que conformara 
un equipo de trabajo con personas 

de honestidad probada, capaces, 
responsables, profesionales y con 
perfil requerido  para el cargo que 
estarán representando, sobre todo 
que quieran servir a Compostela; 
que trabajen con ahínco y busquen 
mejorar el nivel de satisfacción 
de los ciudadanos, mediante los 
servicios que  proporcionen a fin 
de fomentar la corresponsabilidad 
e impulsar un buen Gobierno.

“Conciliar el bienestar social 
con el crecimiento económico será 
la premisa básica de nuestras 
acciones de gobierno”, preciso 
la Alcaldesa electa

El Consejero Presidente del Instituto 
Nacional Electoral, Lorenzo Córdova 
Vianello expresó que la reforma electoral 
no representa de ninguna forma un 
retroceso en la vida democrática, por el 
contrario propicia el fortalecimiento de 
la autoridad electoral frente a su tarea 
de la organización de los comicios.

Las modificaciones legislativas no 
son un golpe al federalismo, sino una 
prueba de fuego que podrá fortalecer 
la función electoral y la credibilidad 
en la autoridad, afirmó en el marco 
de Diálogo Público: Del IFE al INE  
¿Avance o retroceso? organizado por 
el Instituto Aspen en México.

"La confianza la tenemos que ir 
construyendo a partir de nuestras 

decisiones y esas decisiones tienen que 
tener por lo menos tres condiciones: que 
tengan un claro fundamento legal, que 
acoten al máximo la discrecionalidad y 
consecuentemente la incertidumbre a los 
actores políticos y a la sociedad en su 
conjunto y que logren ser explicadas en 
sus méritos por la autoridad electoral", 
puntualizó. 

Al referirse a la facultad para designar 
a los consejeros de los Organismos 
Públicos Locales afirmó que no se 
busca centralizar la responsabilidad 
electoral, sino contribuir a la propia 
fortaleza del sistema democrático en 
su conjunto. 

En el foro en el que estuvieron 
presentes el ex presidente del otrora 
Instituto Federal Electoral, José 

Woldenberg; la académica María Amparo 
Casar; la ex consejera electoral María 
Marván y la ex presidenta del Instituto 
Federal de Acceso a la Información 
y Protección de Datos, Jaqueline 
Peschard; Lorenzo Córdova enfatizó 
que una autoridad electoral que no 
inyecte certidumbre es una autoridad 
que mina desde el principio  el buen 
desarrollo de las elecciones. 

El Consejero Presidente del 
INE resaltó los trabajos que realiza 
actualmente el Instituto para implementar 
la reforma reciente. Por ello, dijo se 
debe entender que estas modificaciones 
aún no concluyen.

Se debe ver a la reforma como un 
proceso que aún no está terminado. 
El INE tiene que enfrentar contrarreloj 
nuevas tareas, añadió.

Lorenzo Córdova advirtió que el 
país no está en condiciones de tener 
conflictos electorales y el gran desafío 
que tiene el INE es hacer que esta 
reforma funcione. Si esto se logra 

podría  exorcizarse  la necesidad de 
una nueva reforma electoral.

Por otra parte, por la mañana, 
al inaugurar el Segundo Seminario 
“Homenaje a Don Jesús Reyes Heroles: 
El Federalismo en México”, el Consejero 
Presidente del Instituto Nacional Electoral 
(INE), Lorenzo Córdova Vianello, 
aseguró que el federalismo en México 
se ve fortalecido con la transición a un 
solo sistema electoral nacional.

En compañía del Magistrado del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF), Flavio Galván 
Rivera; y la directora de la Facultad de 
Derecho de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), María 
Leoba Castañeda, argumentó que 
dependerá de la actuación del INE 
que la reforma sea centralizadora 
o fortalecedora del federalismo 
colaborativo.

“A partir de la creación del servicio 
profesional electoral de carácter 
nacional, del acompañamiento de los 
Organismos Públicos Locales (OPLES) 

y su fortalecimiento a través de la 
delegación de funciones, podemos 
acabar haciendo que la reforma se 
convierta no en una reforma centralista 
sino en una reforma que fortalezca la 
democracia”, agregó.

En la Facultad de Ciencias Políticas 
y Sociales de la UNAM, Córdova 
Vianello concluyó que con las nuevas 
atribuciones enmarcadas en la reforma 
constitucional, el INE puede tener una 
coordinación con los OPLES que blinde 
los comicios ante injerencias indebidas 
de intereses públicos, privados, locales, 
federales.

En el mismo acto, durante su 
participación como moderador en la 
conferencia magistral “El Eje Articulador 
del Federalismo en nuestra Democracia”, 
impartida por el catedrático Agustín 
Basave, el Consejero Electoral Arturo 
Sánchez dijo que el sistema de 
fiscalización es un ejemplo claro de 
la dificultad que existe para que las 
leyes federales confluyan con leyes 
de carácter nacional.

Ahora sí, Compostela tendrá mejores 
servicios públicos: Alicia Monroy

Reforma electoral representa un avance 
para la vida democrática: Lorenzo Córdova
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Los  locatarios del 
mercado “Libertad” ya no aguantan 
lo duro si no lo tupido, un grupo de 
comerciantes establecidos dentro 
del mercado municipal, piden que 
por este medio informativo las 
autoridades locales y estatales 
“pongan un alto a la desmedida 
invasión de los vendedores 
ambulantes, y en gran parte la 
culpa la tienen las autoridades 
municipales”, cada que ahí 
cambio de gobierno no ven por 
los intereses de los locatarios 
verdaderos que sufren para 
sostener sus puestos, ven su 
conveniencia propia para poder 
llegar a un puesto político, 
porque cada que piden el voto 
se comprometen a no mover 
ambulantes por tal de que 
voten por ellos, y es que dicen; 

no estamos en contra de los 
vendedores ambulantes todos 
tenemos derecho a luchar para 
sacar nuestro sustento de diario 
pero sin afectar a terceros.

“Nosotros los verdaderos 
locatarios que por muchos años 
hemos luchado para que este 
mercado no se cierre, porque 
además es un símbolo cultural y 
de viejas tradiciones, que muchos 
de nosotros no queremos que se 
pierda esta tradición del mercado 
municipal, por eso pedimos la 
intervención del nuevo gobierno 
municipal, para que les dé una 
pronta solución  a los vendedores 
ambulantes que están alrededor 
del mercado”, los clientes ya no 
quien subir a comprar porque con 
tantos carros parados, cajas de 
verduras, sobre las banquetas 
llenas de costales de cartones de 
camarón seco, y muchos productos 

más que los ambulantes ya se 
sienten dueños de los lugares 
donde venden,y no respetan los 
reglamentos municipales, cuando 
a la letra dice el ambulante no 
debe de estar parado mucho 
tiempo en un solo lugar por eso 
es ambulante, ahí locatarios que 
tienen sus locales adentro del 
mercado, y se salen a vender 
sus mercancías.

Todo locatario que tenga 
más de dos locales debe de ser 
recogido por la autoridad municipal 
y dárselo  a una persona que 
lo quiera trabajar, se dice: que 
tenemos dos líderes defensores 
de nosotros los comerciantes, 
que trabajamos nuestros locales 

pero eso es una 
gran ment i ra , 
porque nunca se 
ha sabido que 
van  a luchar 
po r  nues t ros 
intereses si no 
es los de ellos que 
están esperando 
part icipar más 
adelante por un 
puesto público, en el gobierno y 
como decimos ninguno de esos 
dos líderes no sirven para nada! 
Porque uno es tablajero y no 
se oye que defienda de verdad 
a nadie! el otro es taquero, 
comerciante  ambulante, como 
va a defendernos, si nosotros los 
locatarios verdaderos queremos 

que muevan a los 
ambulantes y que no 
le hagan al “Tío Lolo” 
que a los ambulantes 
les consigan un buen 
lugar, aquí adentro del 
mercado hay muchos 
l oca les  vac íos . 
Ahí  los pueden 
acomodar para que 
la competencia sea 

pareja, o sino que los retiren 
unos 100 0 150- metros como lo 
marca el reglamento municipal, 
y volvemos a repetir! Pedimos 
la rápida intervención de las 
nuevas autoridades entrantes 
porque los que están ya se van y 
nunca hicieron la lucha en nada 
al mercado municipal libertad”.

Coras del Deportivo Tepic 
también tendrá actividad en la 
Segunda División Liga Premier, el 
equipo nayarita que será dirigido 
por Marcelino Bernal jugará como 
local en la cancha del Estadio 
Olímpico de la Unidad Deportiva 
Santa Teresita. 

La primera jornada será el 
viernes 22 de agosto a las 20:30 
horas recibiendo a los Alacranes 
de Durango. En la Jornada 2 le 

tocará descanso, luego, en la fecha 
tres repiten en casa enfrentando 
al Reynosa FC. 

En la Jornada 4 visitará al 
Tampico Madero el sábado 13 de 
septiembre a las 8 de la noche en 
el Estadio Tamaulipas. La fecha 
5 repite de nuevo como visitante, 
ahora irá ante la Universidad 
Autónoma de Zacatecas el sábado 
20 de septiembre a las 4 de la 

tarde en el Estadio Francisco Villa. 

Para la fecha seis recibirán a 
los Estudiantes Tecos el viernes 
26 de septiembre a las 8:30 de la 
noche. El domingo 5 de octubre 
a las 16:30 horas en el Estadio 
“Héctor Espino” de Hermosillo, 
visitarán a los Cimarrones de 
Sonora. 

En la fecha 8 le harán los 
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Los locatarios del mercado “Libertad” 
tienen puestas sus esperanzas en las 

nuevas autoridades locales

Hoy debuta Coras en la Segunda División
*Las futuras estrellas reciben esta noche a los Alacranes de Durango 

honores a los Indios de la 
Autónoma de Ciudad Juárez. Para 
la Jornada 9 estarán visitando a 
los Loros de la Universidad de 
Colima, el sábado 18 de octubre 
a las 4 de la tarde. En la fecha 
10 estarán jugando en casa ante 
los Gallos Blancos del Querétaro 
el viernes 24 de octubre. 

El viernes 31 de octubre 
a las 7:30 de la noche 
visitarán a la Autónoma 
de Chihuahua en juego 
que se disputará en el 
Olímpico Universitario. En 
la fecha doce enfrentarán 

a los Murciélagos FC el viernes 7 
de noviembre y cierra rol regular 
visitando al benjamín de este 
circuito el equipo Santos Soledad 
en juego a disputarse el sábado 
15 de noviembre a las 4 de la 
tarde en la cancha de la Unidad 
Deportiva 21 de Marzo. 
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- El local que ocupa 
el partido municipal del PRI en 
Tecuala a diario se ven visitantes 
de todos los ejidos de este 
municipio y a decir verdad nos 
comenta un amigo conocido que 
también se lleva a diario por esas 
oficinas, y pues este reportero 
lo constata que es cierto, el 
presidente electo Lucio Santana 

Zúñiga, que la mayoría de las 
veces se encuentra haciendo 
gestoría, lo hace de una forma 
muy atenta,  sin distinción a 
nadie, ya que no se ven ni colores 
ni partidos,  la gran labor que 
hace Lucio santana la mayoría 
de las veces es hacer gestoría 
de infinidad de problemas que a 
diario le suceden a los ciudadanos.

Lo más triste es cuando todo 
mundo quiere trabajar en el 

próximo ayuntamiento, hasta 
algunos trabajadores de confianza 
que todavía no salen el trienio y le 
quieren seguir de frente, cuando 
se supone que este ciclo para esas 
personas ya se terminó y lo más 
viable es darle la oportunidad a 
otros que no trabajaron en esta 
última administración y en opinión 
de la ciudadanía Tecualense 
Lucio Santana debe de recibir su 
gobierno limpio de trabajadores de 
confianza y que sea el quien diga 

quien tiene el perfil 
para que lo ayude a 
trabajar en su próxima 
a d m i n i s t r a c i ó n 
municipal.

Hombres y mujeres 
por igual, amigos, 
compadres, familiares 
todos deben de cumplir con el 
requisito que se les solicita para 
desempeñar un cargo,  ya ahorita 
hay muchos sentidos que saben 

que no van a trabajar y deben 
de comprender que la cobija no 
alcanza para todos, y que los 
20 ayuntamientos del estado 
seguirán teniendo problemas 
económicos, que solo  fusionando, 
reduciendo, personal, de oficinas 
y de campo, oficinas que no 
sirvan de nada más que para 
estar aumentando el gasto, que 
hasta ahorita es insostenible los 
Tecualenses tienen puestas todas 
las confianzas en el presidente 
electo Lucio Santana, porque 
saben de su capacidad para 
trabajar unido con un gran equipo 
de trabajo.
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Decenas de habitantes tecualenses visitan 
todos los días las oficinas del PRI municipal

 Milpas Viejas Nay.- 22 de agosto de 2014 

ATENTAMENTE 

Edgar Hernández Carrillo 
Presidente del Comisariado Ejidal de Milpas Viejas 

Por su octavo aniversario, en especial al Director Antonio Lora Zamorano, por la ardua labor 
que realizan cada uno de los que colaboran en el medio, por mantener a todos los nayaritas bien 
informados durante todo este tiempo.

Esperamos que sigan impulsando la información oportuna en nuestro estado,  sabemos que 
seguirán trabajando profesionalmente durante muchos años más.

Felicitamos a todo el personal que labora en:
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•	 El	Fiscal	General	Edgar	Veytia	reconoció	la	labor	del	Vicealmirante	Tomás	López	Hernández	
y celebró la llegada del nuevo titular de la Sexta Zona Naval de San Blas

•	 Al	acto	realizado	este	jueves	en	las	instalaciones	de	la	Sexta	Zona	Naval	de	San	Blas,	
acudieron funcionarios de los tres órdenes de Gobierno.

Tepic.- El Fiscal General Edgar Veytia 
felicitó al Vicealmirante Alfredo Morales 
Mendoza por su nombramiento como nuevo 
comandante de la Sexta Zona Naval de San 
Blas, en sustitución del Vicealmirante Tomás 
López Hernández.

El Vicealmirante Morales Mendoza presidió 
este jueves la ceremonia de entrega de 
mando de armas en las instalaciones de 

Tepic.-La Fiscalía General del 
Estado consignó ante el Juez Cuarto 
del Ramo Penal con sede en Tepic 
a Ismael Trinidad Sandoval, por 
su probable responsabilidad en 
las comisiones de los delitos de 
Homicidio por Culpa Grave, Daños 
en las Cosas y Delitos Cometidos 
por Conductores en Estado de 
Ebriedad, así como Abandono de 
Personas.

Sobre el caso se conoce que 
Ismael Trinidad Sandoval, de 27 
años de edad, originario y vecino 

de la Isla de Mexcaltitán, el pasado 
domingo 17 de agosto del presente 
año, conducía en estado de ebriedad 
por el bulevar Aguamilpa, a la altura 
de la tienda Aurrerá ubicada en la 
colonia Villas de la Cantera.

Fue en ese punto donde el hoy 
detenido embistió con la unidad que 
conducía (marca Chévrolet, tipo 
Silverado, modelo 2004) a Xóchiltl 
Zurita Medina de 36 años de edad, y 
a la hija de ésta, Dámaris Alejandra 
Bugarín Zurita de 17 años de edad, 
la primera de ellas murió al instante 

Fiscal Edgar VEytia da la biEnVEnida al nuEVo 
comandantE dE la sExta Zona naVal dE san blas  
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Consigna Fiscalía ante un Juez al 
presunto responsable de arrollar y dar 
muerte a Madre e Hija en La Cantera 

Los	hechos	ocurrieron	el	domingo	17	de	agosto…

a causa de las lesiones sufridas y la 
segunda, horas después mientras 
recibía atención médica.

El caso quedó integrado en el 
expediente 641/14, mismo que fue 
remitido al Juzgado ya referido, 
cuyo titular definirá la situación 
legal de Ismael Trinidad Sandoval 
en las próximas horas, en tanto 
que la unidad que participó en los 

hechos se encuentra a disposición 
del Ministerio Público.

En sus primeras declaraciones 
Ismael mencionó que el percance 
ocurrió al llegar al lugar arriba 
mencionado, donde se quedó 
dormido, perdiendo el control del 
vehículo y arrollando a las antes 
mencionadas, mismas que se 
encontraban en camellón de dicho 
boulevard.

la Sexta Zona Naval, donde se 
dieron cita funcionarios de los 
tres órdenes de Gobierno.

En este contexto, el Fiscal 
General reconoció el trabajo 
del Vicealmirante Tomás López 
Hernández por cumplir con 
eficacia la misión encomendada 
por la Secretaría de Marina, 
ejerciendo profesionalmente sus 
atribuciones asignadas.

Asimismo, Edgar Veytia dio 
la bienvenida al Vicealmirante 
Alfredo Morales Mendoza, ex 
comandante de los sectores 
navales de Santa Rosalía, Baja 
California y Coatzacoalcos, 
Veracruz, y ex Jefe de Estado 
Mayor de la Fuerza Naval del 
Golfo.

•	 Ismael	Trinidad	Sandoval	enfrentará	cargos	por	su	probable	responsabilidad	
en los delitos de Homicidio por Culpa Grave, Daños en las Cosas y Delitos 

Cometidos por Conductores en Estado de Ebriedad. 
•	 Mientras	conducía	bajo	los	efectos	del	alcohol,	el	hoy	detenido	atropelló	y	dio	

muerte a Xóchiltl Zurita Medina y a la hija de ésta, Dámaris Alejandra Bugarín Zurita.
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Entre las cortinas de humo y las 
triquiñuelas que van descubriéndose 
una a una relacionadas con el proceso 
que seguirán las leyes secundarias de la 
reforma energética y particularmente con 
los actos que tienen que ver con la tierra, 
mismos que se guardan por “seguridad 
nacional”, en secreto, hasta por 12 años 
y de las que ya se sabe que habrán de 
ser rentadas con ínfimos pagos y, en caso 
de negativa, simplemente expropiadas 
porque, según dicen, se trata de buscar 
un bien común, se sacan de la manga, con 
el intento de frenar cualquier movimiento 
de protesta en el campo, una serie de 
medidas que prometen a quienes ahí 
trabajan créditos, apoyos, respaldo. Ni 
qué decir del vigor con el que surgen las 
propuestas de consultas populares en 
diversos temas y patrocinadas por las 
principales fuerzas políticas. Entre los 
negocios y las medidas electoreras que 
garanticen la permanencia en el poder y 
por ende la protección de sus intereses 
se debate un gobierno que crea, día con 
día, miles de mexicanos pobres.

No han detenido esfuerzos ni dinero 
para la creación de la imagen de un 
gobierno fuerte cuando, el resultado es 
totalmente opuesto. Tan saben que no 
hay respaldo que tienen que fabricar 
escándalos, formar una tras otra las 
consabidas y ya muy detectadas obras 
teatrales a las que, quien sabe si tan 
inocentemente se prestan o caen los 
partidos opositores al PRI. A sabiendas 
de que el historial en el campo mexicano 
ha registrado caídas severas en todos 
los tiempos pero que, en el actual, se 
llegó prácticamente a la nulificación de 
producción incluso para el autoconsumo, 
la fórmula que ofrecen para reactivarlos 
ha generado mucha más desconfianza 
y confusión de la que, seguramente, 
esperaban. Y no es para menos cuando la 
solución gubernamental gira en torno a la 
creación de otra financiera, de una más, 
otro nacimiento de barandilla que fracasará 
como ha sucedido con Banrural, Banjidal 
y las que los antecedieron y sucedieron 
en esta serie, al parecer interminable, de 
creaciones que solamente enriquecen a 
los altos funcionarios, a los que manejan 

el dinero.

Es un anuncio con propuesta generada 
en las rodillas que no puede menos que 
pensarse que se trata de una carta debajo 
de la manga con el ánimo de contender 
cualquier movimiento que pueda surgir en 
el campo a raíz de la entrega que habrán 
de hacer de sus tierras a las empresas 
tanto nacionales y extranjeras que ya sea 
solas o como socias, exploren y exploten 
petróleo y gas. Y esos programas y 
creaciones sin ton ni son,  revelan tanto 
el nerviosismo como la incapacidad, el 
desconocimiento y el temor de que, si no 
cuentan con grupos a los que les manejen 
la esperanza y a los que les arrojen 
algunas monedas disfrazadas de créditos 
que además tendrán que pagar con un 
“módico” interés del 7 por ciento, es por 
ahí que se vea llegar la entrada del tan 
temido México bronco. Han puesto a girar 
todo un avispero, porque la producción 
de alimentos, tanto de los de tierra, 
como de mar, las granjas avícolas, las 
porcícolas, las ganaderas, ha seguido en 
picada y, para colmo, los borregos que 
aquí nacen se van a engordar a la parte 
Sur de Estados Unidos, de donderegresa 
muy cara la carne.

Al tiempo que se han hecho una serie de 
importantes denuncias sobre la forma de 
operación que han propuesto en la reforma 
y las leyes energéticas con relación a tierra 
y mar, surge el tema del derrumbe de la 
producción de alimentos básicos, de las 
ganancias sin límite de los intermediarios 
pero, también y por los hechos de los 
últimos días de la grave contaminación 
que todo esto provocará. En Sonora ya 
se está viviendo esta etapa con el Grupo 
México, caracterizado por sumar en su 
haber decenas de accidentes, centenas 
de muertos y ahora un altísimo daño a la 
tierra y al agua sin que se conozca que 
han recibido sanciones que vayan acorde 
a los delitos cometidos. Dicen que tienen 
un protocolo de seguridad muy estricto, 
lo cual está en total y completa duda 
precisamente por el registro de tantos 
accidentes y por este derrame que se 
considera como un ecocidio minero, el 
más importante de las últimas décadas. 

El acoso escolar es un tema 
que ha cobrado mucha importancia 
a nivel nacional. 

El bullyng (nombre que también 
se le da al acoso escolar), es 
cualquier forma de maltrato 
psicológico, verbal o físico 
producido entre escolares de 
forma reiterada a lo largo de un 
tiempo determinado.

Las autoridades se han 
preocupado, (creo que demasiado 
tarde, como siempre), y han tratado 
de disminuir este problema que afecta a 
miles de estudiantes en todo el país. 

No vamos a tratar todo lo relacionado con 
el bullying, pero podemos determinar que 
son más culpables los padres de familia que 
los propios estudiantes de este problema 
que ya ha cobrado algunas vidas. 

Los medios de comunicación son unas 
de las fuentes de violencia que inquietan 
las mentes infantiles de nuestros hijos. Los 
padres no controlan al demonio de un solo 
ojo, y es ahí donde los niños aprenden a 
comportarse a través de la imitación. 

Pero son los padres con sus ejemplos, los 
que influyen más en la conducta de nuestros 
estudiantes. Si todos los días observan 
como papá y mamá pelean como perros y 
gatos, es claro que el comportamiento de 
ellos no será distinto. Tendrá que ser por 
medio de la violencia y la falta de respeto 
que aprendió en casa.

Dado que los padres de familia no están 
haciendo bien su trabajo, se ha cargado esa 
responsabilidad (malamente, por cierto), en 
los maestros y en nuestras escuelas. 

Para ello, en el nivel medio superior, que 
es el subsistema donde nos toca prestar 
nuestros servicios en el estado, hemos 
estado trabajando para poner en práctica 
“LA CONVIVENCIA INTERCULTURAL EN EL 
AULA DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR”. 

En este aspecto, "el compromiso de la 
educación media superior como elemento 
que contribuye a la formación de nuevos 
ciudadanos, plantea un proyecto social y 
educativo incluido como propuesta pedagógica 
en la currícula del bachillerato general con 
un enfoque INTERCULTURAL, que tiene 
como objetivo la aceptación del otro como 
diferente en un marco de igualdad y 
basado en valores".

La idea de interculturalidad se basa en 
el hecho “de que los individuos o grupos 
diversos se interrelacionan, se enriquecen 
mutuamente y son conscientes de su 
interdependencia”

Como plantea Jacques Delors, en su 
informe a la UNESCO, “La Educación 
encierra un tesoro”, ¿cómo aprender a 
vivir juntos en la “aldea planetaria” si no 
podemos vivir en las comunidades a las que 
pertenecemos por naturaleza: la nación, la 
región, la ciudad, el pueblo? Encontramos 
la respuesta en la educación intercultural, 
teniendo en las escuelas, los espacios 
apropiados para acercar a estudiantes a la 
convivencia dentro de este mosaico cada 
vez más diverso y valioso”. 

En todas las escuelas de nivel medio 
superior, debemos trabajar fuertemente 
para erradicar el acoso escolar (bullying) y 
ocupar parte de nuestro tiempo para realizar 
actividades que conlleven la interculturalidad. 

Dado que nosotros trabajamos con 
competencias, sería interesante que en todos 
los centros escolares se trabaje en relación 
a este tema, es decir, debemos revisar las 
competencias genéricas 8, 9, 10 y 11, así 
como poner en práctica la Competencia 
Docente 7, que a la letra dice: “Contribuye (el 
docente) a la generación de un ambiente 
que facilite el desarrollo sano e integral 
de los estudiantes”. 

Debemos, en primer lugar revisar los 
acuerdos que se suscribieron el pasado 
24 de agosto de 2010, sobre la importancia 
de impulsar la educación intercultural como 
una forma de mejorar las competencias 
fundamentales de la tolerancia, la no 
discriminación, el reconocimiento y la 
valoración de la diversidad. Esto, en el 
marco del Consejo Nacional de Autoridades 
Educativas (CONAEDU), capítulo EMS.

“Sacuden el avispero”INTERCULTURALIDAD PARA EVITAR 
EL BULLYING

La Guillotina
Por: Lic. Javier Durán

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano

Trabajemos a favor de nuestros jóvenes. 
No se canse de hacerlo, por favor. 

Mi correo: guillotinakora@yahoo.
com.mx
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La chía es la mejor opción, se pudiera alcanzar 
hasta mil 200 kilos por hectárea: Eloy Estrada 

*Se podrá cambiar a un nuevo cultivo en Santiago
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Por José María Castañeda 

SANTIAGO.- Para hablar 
de las bondades del cultivo de 
Chía, entrevistamos la tarde de 
ayer al Ingeniero Eloy Estrada 
del ejido del Corte municipio 
de esta ciudad, señalando que 
“mira las bondades de la chía 
ahorita tiene mucho auge, porque 
le adjudican muchos beneficios 
para la salud.

Ahorita traemos un programa 
de siembra para el estado que nos 
va a servir de transición para los 
cultivos tradicionales, el cultivo 
es estratégico bajo contrato y es 
ese el esquema que estamos 
trabajando ahorita con la chía. 
Ingeniero para el ciclo otoño-
invierno 2014, 2015 cuantas 
hectáreas tienen programadas 
para sembrarse, “ahorita está 
abierto el programa, estamos 

invitando a todos los productores 
interesados en el cultivo para 
que incursionen con nosotros, 
no tenemos ahorita, tenemos un  
tope de hasta 1000 hectáreas, 
pero ahorita estamos haciendo 
reuniones invitando para hacer 
un censo de las hectáreas que se 
puedan abarcar en el municipio 
de Santiago.

Ingeniero hablas tú de un 
cultivo bajo contrato ¿en qué 
consiste este?, “se trata de 
hacer un contrato en el cual se 
va a fijar un precio objetivo de 
50 pesos por kilo de chía, vamos 
a dar un financiamiento de 5 mil 
pesos por hectárea, además 
que vamos a brindar la asesoría 
técnica de un Ingeniero, porque 
es muy importante como es un 
cultivo nuevo que en realidad muy 
pocas personas lo conocemos, 
es diferente en cuestión de 

siembra la cuestión de manejo 
es muy sencilla, pero si tiene 
unos detalles muy importantes 
que hay que cuidar entonces 
la asesoría técnica va a servir 
de mucho.

También la empresa se va a 
hacer cargo desde cosecha la chía 
y hasta darle el valor agregado, 
nosotros vamos a cumplir desde 
la siembra hasta que esté lista 
para cosecha, Ahora Ingeniero  
cual va siendo el promedio por 
hectárea de producción “un factor 
muy importante dentro de ese 
proyecto es de que la empresa a 
la que le vamos a sembrar como 
decía nos va a dar la asesoría 
técnica, nosotros sin tener el 
conocimiento y experimentando 
en diferentes siembras diferentes 
riegos, diferentes temporadas, 
diferentes tipos de suelo logramos 
producir hasta 600 kilos por 

hectárea.
Ingeniero si dices que son 

600 kilos por hectárea, nos 
dará una liquidación de 30 mil 
pesos pero a cuánto ascienden 
los gastos de producción eso es 
importante, “si mira no terminé 
de decirte, un amigo de Tecuala 
logró producir 800 kilos, la 
diferencia fue la temporada 
de siembra, nosotros en este 
programa vamos a sembrar en 
el mes de noviembre que es el 
mes óptimo y muy tardado en 
diciembre, nosotros esperamos 
tener un rendimiento de 600 
kilos como mínimo, esa es 
una media, vamos a utilizar el 
sistema de riego pro- goteo, eso 
no lo utilizamos esta temporada 
y vamos a utilizar un paquete 
tecnológico ya probado en el 
estad, por la empresa a la que 
le vamos a sembrar y nosotros 
con este sistema de riego por 

goteo, estamos tratando de 
obtener hasta una tonelada 200 
kilos, bajo este sistema de riego 
por goteo y con la tecnología de 
moda, finalmente al preguntarle 
el costo real de producción el 
Ingeniero Estrada señaló que, se 
está considerando una inversión 
de 18 hasta 20 mil pesos por 
hectárea, si el productor no cuenta 
con infraestructura, pero si cuenta 
con tractor rastra arado y equipos 
de riego estaremos hablando 
de 14 mil pesos por hectárea, 
señalando que la empresa 
responsable se llama IGANAY, 
y este miércoles tendremos una 
segunda reunión con productores 
para hablar de las bondades de 
en las instalaciones de la UTC  
a las 10 de la mañana.

Santiago Ixcuintla Nayarit.- Agosto 22 de 2014

ATENTAMENTE 

María Antonia Marín Ruiz 
Directora General 

Por su Octavo Aniversario a quienes diariamente nos mantienen debidamente informados de todo el 
acontecer político, social y económico, a todos los que forman parte de la empresa por contar con un 
profesionalismo que ha coadyuvado en el municipio de Santiago para lograr una mejor información.

Reiteramos la felicitación a su fundador y director Antonio Lora Zamorano, deseando de manera 
sincera que se sigan conduciendo de manera profesional. 

Cooperativa de Ahorro y Préstamo Renacimiento Costa de Oro felicita al:
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*Quieren ver resultados para el próximo ciclo agrícola 
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SANTIAGO.- Molesta a los 
productores de tabaco, que el 
presidente de la Asociación 
Rural de Interés Colectivo 
ARIC Ing. Rodolfo Coronado 
Montaño, no informe a sus 
representados el resultado 
de las negociaciones que a 
la fecha se han dado para 
el próximo ciclo agrícola.

Coronado Montaño en 
entrevista previa con este 
reportero manifestó estar 
cansado de estar al frente 
de la organización agrícola, 
mencionando que ya se le 

hacía largo que llegara el 
relevo  luego de reconocer 
que tiene más de 10 años 
al frente de la ARIC, y 
que los años al frente de 
la institución comienzan a 
pesarle por lo que añadió 
en estos momentos lo que 
más me interesa es poder  
dedicarme a administrar mis 
tierras sin la presión que 
representa estar al frente 
de la ARIC.

Aquel la  ocas ión le 
preguntamos que sonaba 
para ser síndico municipal 

–todavía no se daba el 
nombramiento primero 
de Manuel Narváez, y 
posteriormente de Paco 
Navarro,- sin embargo dijo 
que no había nacido para 
estar atrás de un escritorio, 
me gusta el trabajo de campo 
por eso no me veo atrás 
de un escritorio dejando 
entrever que continuaría 
dentro de la política, pero 
que ya estaba cansado 
de estar al frente de los 
tabaqueros.

Y pues la fal ta de 

comunicación que 
están solicitando 
los productores de 
tabaco, en torno a  
las negociaciones 
para el próximo 
ciclo otoño-invierno 
2014, 2015 podría 
ser el comienzo 
de que en verdad 
urge el relevo en la ARIC 
donde lo principal que se 
requiere en esta actividad, 
que se sienta que en verdad 
se tiene al frente a un 
líder activo que mantenga 
informado a las bases por 

lo que el ciclo del Ingeniero 
Coronado Montaño al frente 
de la institución tabaquera 
este tocando fondo, como 
él mismo nos lo adelantó 
en su momento, nosotros 
estaremos atentos mientras 
tanto.

Productores de Tabaco piden al presidente de la 
ARIC informe sobre negociaciones con empresas 

ATENTAMENTE 

C.P. Iris Abigail Montero Jaime 
Santiago Ixcuintla.- 22 de agosto de 2014

Presidenta municipal de Santiago Ixcuintla Nayarit 

Especialmente a su director Antonio Lora Zamorano por sus 8 años ininterrumpidos de servir de puente 
interactivo, canalizando objetiva y verazmente las inquietudes e información, al mismo tiempo difundiéndolas 
dentro y fuera de nuestro estado.

Deseando de manera sincera se sigan manteniendo en esa línea de pluralidad,  al mismo tiempo que en 
el	municipio	de	Santiago	se	mantengan	con	la	información	oportuna	por	muchos	años	más.		

El	ayuntamiento	de	Santiago	Ixcuintla	felicita	de	manera	entusiasta	a:	


